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За безработных 
заплатят 
работающие

Глава Минтруда России 
Максим Топилин предложил 
вернуться к системе страхова-
ния от безработицы, действо-
вавшей до 2001 г. Сегодня на 
выплаты незанятым гражда-
нам (в настоящее время они 
составляют от 0,85 до 4,9 тыс. 
рублей) государство из феде-
рального бюджета выделяет 
около 40 млрд рублей в год и, 
по-видимому, хочет поскорее 
сбросить с себя эту обузу. В 
Минтруде подсчитали, что на 
пособия по безработице мо-
жет отчисляться 1% от фонда 
оплаты труда. Сегодня с рубля 
начисленной зарплаты рабо-
тодатели платят 47 копеек 
различных налогов и сборов. 
После введения обязательно-
го страхования от безработи-
цы эта сумма еще увеличит-
ся. Бизнес будет вынужден 
компенсировать ее сниже-
нием зарплаты сотрудникам. 
Таким образом, безработных 
(их сегодня официально за-
регистрировано более 1 млн) 
предстоит за свой счет содер-
жать их работающим сограж-
данам. И такие меры собира-
ются принять власти страны, 

которая, согласно Конститу-
ции, является социальным го-
сударством.

Об утечке мозгов
Дмитрий Медведев на-

звал недопустимой ситуацию, 
при которой значительное 
число талантливых ученых 
и специалистов уезжает ра-
ботать за рубеж. Премьер-
министр охарактеризовал 
подобное положение дел 
как «расточительное» и «не-
допустимое по отношению к 
собственной стране». Как же 
предотвратить отток кадров? 
Похоже, власти не знают от-
вета на этот вопрос. Центр 
стратегических разработок 
(ЦСР), возглавляемый экс-
министром финансов Алек-
сеем Кудриным, в прошлом 
году представил доклад, в ко-
тором сообщил, что действия 
по предотвращению утечки 
мозгов в России не соверша-
ются. Судите сами: на рабо-
ту по специальности удается 
устроиться не более трети 
выпускников вузов, власти 
все больше сокращают фи-
нансирование науки. Пригла-
шают на работу зарубежных 
специалистов, отказываясь 
достойно оплачивать труд 

своих собственных. А потом 
удивляются, что «интеллект 
уходит из страны». Последо-
вательной такую позицию 
никак не назовешь.

О фальсификации 
бензина

В ходе проверки более 1,5 
тыс. АЗС Росстандарт обна-
ружил некачественное топли-
во на каждой восьмой из них. 
В правительстве за фальси-
фикацию бензина предлага-
ют наказывать заправочные 
станции приостановкой их 
деятельности на 90 суток или 
штрафами до 2 млн рублей. 
Сегодня Росстандарт про-
веряет в основном АЗС. По 
мнению специалистов, этого 
недостаточно, ведь обычно 
топливо «бодяжат» на нефте-
базах, которые в настоящее 
время практически не прове-
ряются, и при транспортиров-
ке. Проверки же одних АЗС 
не особо эффективны, ведь в 
таких случаях наказания из-
бегают организаторы и про-
изводители фальсификата. А 
если кого и хватают за руку, 
то мелких жуликов сродни 
колоритному персонажу из 
«Джентльменов удачи», ко-
торый без зазрения совести 
разбавлял бензин на своей 
колонке ослиной мочой.

Игорь Минаев

Коротко о главном

  В центре внимания

Самые высокие зарплаты 
среди чиновничьей братии - в 
аппарате правительства РФ. 
Среднемесячный оклад его 
сотрудников составил 228,5 
тыс. рублей. Средняя зарпла-
та в администрации президен-
та на 10 тыс. рублей меньше. 
Если взять министерства, 
то самые большие оклады в 
МИДе - в среднем чуть выше 
147 тыс. рублей. Причем Рос-
стат считал лишь базовые 
зарплаты, не учитывая над-
бавки и премии. Однако и без 
того абсолютному большин-
ству россиян зарплаты «слуг 
народа» кажутся запредель-
ными. Среднемесячный зара-
боток в стране - около 36 тыс. 
рублей.

Сегодня в России поряд-
ка 1,5 млн чиновников всех 
уровней, добавим обслужи-
вающий персонал, получим 
3 млн. В СССР на пике рас-
цвета бюрократии было все-
го 73 госслужащих на 10 тыс. 
человек. У нас этот показа-
тель составляет 102 человека. 
На содержание чиновничьей 
армии требуются сотни мил-
лиардов рублей. Берут их из 
бюджетов всех уровней, но, 
видимо, на каком-то этапе 
возник напряг. Налогов, что 
ли, перестало на прокорм чи-
новничьего войска хватать? 
Может, поэтому Минфин 
объявил о скором выпуске 
облигаций федерального зай-
ма (ОФЗ) для граждан? Их 
покупателям сулят среднего-
довую доходность 8,5% (за 
первый год - 7,5%), где-то на 
1% выше аналогичного по-
казателя банковских вкладов. 
Хотя номинал одной обли-
гации составляет 1 тыс. ру-
блей, купить их можно будет 
только лотами, минимальный 
порог составляет 30 тыс. В 
условиях продолжающего 
падения доходов массовая 
скупка ОФЗ представляется 
весьма сомнительной. Да и 
стоит ли овчинка выделки? 

Обещанную властями доход-
ность ОФЗ наверняка сожрет 
инфляция. По официальному 
прогнозу, она в нынешнем 
году не превысит 4%. Но от 
этой цифры проку как от ве-
личины средней температуры 
по больнице (включая морг). 
Продукты, топливо, тарифы 
ЖКХ подорожают уж никак 
не на 4%. И вот нам предлага-
ют купить ОФЗ, ждать целый 
год и потом, не исключено, 
получить меньше, чем мы в 
эти бумаги вложили.

У многих к тому же еще 
с советских времен оста-
лось недоверие к «народным 
ОФЗ». Иногда облигации 
выдавали вместо зарплаты, 
потом отсрочивали их пога-
шение. В результате после 
развала СССР они превра-
тились в обычные бумажки. 
Пшиком для граждан за-
кончился выпуск «народных 
ОФЗ» и в новой России. ГКО 
(государственные казначей-
ские обязательства) лишь 
носили статус народных. На 
самом деле их можно было 
купить лишь на аукционе, 
для чего требовался тол-
стый кошелек. В итоге го-
сударство посредством этих 
облигаций построило насто-
ящую финансовую пирами-
ду. Через пять лет поступле-
ний в бюджет для расчета 
государства по ГКО стало 
не хватать, по ним был объ-
явлен дефолт, Россия погру-
зилась в финансовый кризис.

Вряд ли на этот раз все бу-
дет так печально, но рассчи-
тывать на обогащение за счет 
ОФЗ гражданам не стоит. Их 
выпуск никогда не служил 
для населения серьезным до-
полнительным доходом. Для 
государства - да, служил. За 
счет граждан оно решало 
свои финансовые проблемы, 
например исправно оплачи-
вало «непосильный труд» чи-
новников.

Максим Грегоров

б ъ е д и н е н и е 
перевозчиков 

России, Межрегио-
нальный профсоюз 
водителей-профес-
сионалов и ассоциа-
ция «Дальнобойщик» 
объявили о всерос-
сийской акции про-
теста 27 марта. Ос-
новное требование 
все то же - добиться 
отмены системы 
оплаты за проезд 
большегрузных фур, 
известной как «Пла-
тон». Организаторы 
акции планируют 
поставить свои авто 
вдоль дорог в круп-
ных городах по всей 
стране. Они хотят су-
зить проезжую часть, 
чтобы «максимально 
опустели полки ма-
газинов» и власть на-
конец их услышала. 
Появились и полити-
ческие оттенки, кото-
рых раньше не было. 

Участники акции 
намерены выразить 
недоверие властям, 
которые упорно избе-
гают диалога с проте-
стующими. Ожидает-
ся, что в акции примут 
участие около 7 тыс. 
дальнобойщиков как 
минимум из 45 регио-
нов.

Готовящийся про-
тест дальнобойщиков 
укладывается в рус-
ло общей тенденции 
нарастания социаль-
но-экономической и 
политической напря-
женности. То, что она 
нарастает, установили 
эксперты Комитета 
гражданских иници-
атив (КГИ) Алексея 
Кудрина в ходе специ-
ального исследования. 
По словам эксперта 
КГИ Николая Пе-
трова, ситуация в ряде 
регионов напоминает 
закипающий котел. 

Ситуацию, по мнению 
экспертов КГИ, мож-
но улучшить только 
через развитие ре-
гионов, обеспечив, в 
частности, демокра-
тические выборы гу-
бернаторов, не делая 
ставки на столичных 
назначенцев, чужих 
для населения других 
регионов. Второй ре-
цепт - наделить мест-
ное самоуправление 
реальными полномо-
чиями.

Эксперты КГИ 
объясняют, что сегод-
ня уровень протестов 
в целом невелик, но 
неуклонно нарастает. 
Искра недовольства, 

вспыхнувшая в лю-
бом регионе, может 
стать причиной по-
литического взрыва 
в масштабах страны. 
Власти пора спу-
ститься с заоблачных 
рейтинговых вершин 
на грешную землю и 
научиться вести диа-
лог с обществом, при-
слушиваться к его 
запросам. А то ведь 
котел народного не-
довольства может и 
закипеть. Как там у 
Пушкина в «Капитан-
ской дочке»? «Не дай 
Бог увидеть русский 
бунт, бессмысленный 
и беспощадный».

Борис Невис

 Среднемесячная зарплата федеральных госслужа-
щих в России в прошлом году, по данным Росстата, 
выросла на 4% и составила около 116 тыс. рублей.

Правительство возьмет 
взаймы у народа, чтобы 
заплатить чиновникам?
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 Тревожная тенденция

В кудринском комитете Россию 
уподобили закипающему котлу

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ
60%

На 60% за последние пять лет в России выросло число наркоманов среди несо-
вершеннолетних. Общее количество наркопотребителей в стране не меняется на 
протяжении последних пяти лет и составляет 640 тыс. человек. По информации 
секретаря Совета безопасности РФ Николая Патрушева.

ТАСС/ИНТЕРПРЕСС/ Е. СТЕПАНОВ
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Россияне все активнее 
пользуются услугами 

микрофинансовых орга-
низаций. Не сумев рас-

считаться с кредитными 
долгами в банках, они 

вынуждены обращаться 
за мини-займами под 

огромные проценты.
Привлекательность микро-

займов заключается в скоро-
сти и простоте их получения,  
финансовые компании даже 
не интересуются кредитной 
историей заемщика. И ри-
ски их вполне оправданны - в 
среднем по стране их комис-
сионные составляют 795% 
годовых!

Процентные ставки по 
быстрым займам, или, как их 
еще называют, «деньгами до 
зарплаты», обычно составля-
ют от 0,3 до 3% в день в зави-
симости от компании. Итак, 
человек оформляет заем на 
месяц, к примеру 5000 руб. 
под 0,3%(это по минимуму, 
такие процентные ставки 
найти очень сложно), вер-
нуть ему придется 5450 ру-
блей. А под ходовые 2% в 
день сумма переплаты соста-
вит 3000 за 30 дней, то есть 
взял 5000 руб., верни 80 00. 

Немало россиян берут 
«зарплатные» кредиты на 

пару недель, а в итоге вяз-
нут в них, как в болоте. По 
статистике, треть «зарплат-
ных» заемщиков не может 
погасить кредит в срок.

Разговоры о необходимо-
сти ограничить дикий про-
цент в РФ ведутся давно. 
Толку - ноль.

«За три года проценты 
на займы менее 30 тыс. руб.  
сроком до месяца снизи-
лись с 907% до 795%! Дикий 
процент, который не име-
ет, на мой взгляд, права на 
существование», - проком-
ментировал председатель 
правления  Международной 
конфедерации обществ по-
требителей Дмитрий Янин. 

Он констатирует: никако-
го эффекта регулирования 
со стороны Центробанка 
мы не видим. Правда, сред-
ний банковский процент 
по вкладу за несколько лет 
упал с 52 до 28%.

В итоге в «долговой яме 
оказались в основном не бан-
ковские клиенты, а жертвы 

кредитных микрозаймовых 
организаций. 

Впрочем, россиянам, уже 
усевшимся в долговую яму, 
изменения в законе вряд ли 
помогут - общий долг физ-
лиц уже дорос до 1,037 трлн. 

Набрал кредитов и не мо-
жет платить каждый деся-
тый гражданин РФ. 

В среднем же российская се-
мья тратит на погашение кре-
дита четверть своих доходов. 

«У 35,7% домохозяйств 
имеется непогашенная за-
долженность, - считает Янин. 
- Причем российская тенден-
ция - чем беднее гражданин, 
тем больше у него кредитов. 
Больше всего должников  
среди пенсионеров и бюд-
жетников». 

На днях Общественная 
палата РФ представила все-
российский антирейтинг ре-
гионов по уровню высоко-
рисковой закредитованности 
населения. Закредитован-
ность определяется не общей 
суммой долгов гражданина, 
а соотношением его долга и 
ежемесячного дохода.

Чем больший процент 
дохода уходит на оплату 
кредита, тем выше закре-
дитованность. На первом 
месте по закредитованности 

оказалась Бурятия, затем 
идут Сахалинская область, 
Ханты-Мансийский авто-
номный округ - Югра, Крас-
ноярский край, Республика 
Тыва, Новосибирская, Ир-
кутская, Кемеровская обла-
сти, Республика Башкорто-
стан и Тюменская область.

Самыми незакредитован-
ными регионами оказались 
Республика Дагестан, Че-
ченская Республика, Сева-
стополь и Республика Крым. 

Жители Бурятии на пога-
шение долгов по кредитам 
тратят 45% от своего дохода, 
в Дагестане - всего лишь 5%. 
Согласно мировой практике, 
закредитованность не счита-
ется высокой, если выплаты 
по кредитам не превышают 
25-30% от ежемесячного до-
хода гражданина. Закреди-
тованность от 40% и выше 
считается критической.  

Неудивительно, что самы-
ми закредитованными оказа-
лись самые бедные. Так, один 
из рекордсменов по закре-
дитованности, Республика 
Тыва, в рейтинге регионов по 
качеству жизни занимает по-
следнее 85-е место, Бурятия - 
76-е. Иркутская область - 69-е, 
Кемеровская область - 56-е, 
Сахалинская область - 53-е, 
Красноярский край - 43-е.

Анна Александрова

МИКРОКРЕДИТЫ ПОД... 
795% ГОДОВЫХ

Чаще всего в неплатель-
щики попадают россияне 

в возрасте 50-60 лет. 
Мужчин среди непла-

тельщиков - 55%, 
женщин - 45%.

55%
45%

Умерщвлять собак, которых 
граждане не захотели забрать 

из приютов, предложил на 
прошлой неделе экс-глава 
Роспотребнадзора, а ныне 
первый зампред Комитета 

Госдумы по образованию и 
науке Геннадий Онищенко.

«Там, где есть устоявшаяся 
культура, как в Москве, например, 
отправлять собак в приюты, тех, 
кого не забирают, нужно умерщ-
влять с помощью гуманитарных 
методов (выделено автором), то 
есть инъекциями... Ни одного жи-
вотного на улице быть не долж-
но», - сообщил Геннадий Онищен-
ко телеканалу «Россия-24».

Проблема бродячих животных, 
особенно собак, - очень серьез-
ная. Чуть ли не ежедневно по-
ступают сообщения о трагедиях, 
происходящих на улицах наших 
городов и весей. В конце февраля 
питбультерьер насмерть загрыз 
двухмесячную девочку в Якут-

ске. Неделей раньше стая собак 
напала на 9-летнюю девочку в 
Махачкале - исход оказался тоже 
смертельным. Разумеется, стаям 
одичавших собак не место на ули-
цах и площадях российских горо-
дов. Люди не должны погибать от 
их когтей и клыков. Так что же де-
лать? «Гуманитарно» впрыскивать 
бездомным собакам смертонос-
ное зелье, как предлагает г-н Они-
щенко? Поступать по принципу: 
нет собаки - нет проблемы?

Возьмем якутскую историю. 
Установлено, что девочка и соба-
ка находились во дворе без при-
смотра. Напавший на ребенка пес, 
несомненно, виновен в гибели ма-
лышки (его вскоре усыпили). Но 
виновны также, а возможно, даже 
в большей степени, хозяева собаки. 
Между тем об их наказании ничего 
не известно. Было лишь сообщено, 
что правоохранители устроили по 
факту нападения на ребенка про-
верку. Что тут им неясно? Чего 
проверять-то?

Оставляют без присмотра со-
бак люди, они же в подавляющем 
большинстве случаев повинны в 
том, что их питомцы столь агрес-
сивны. Значит, не обучены, не 
выдрессированы. По вине людей, 
нередко выбрасывающих надо-
евшее животное на улицу, собаки 
становятся бездомными. 

Эксперты в один голос говорят: 
нужна целевая государственная 
программа контроля за собачьим 
поголовьем. В основе комплекса 
мер должны лежать стерилиза-

ция и чипирование. Второе даже 
важнее. Понятно ведь: если у со-
баки есть чип, значит, у нее име-
ется и хозяин, с которого можно 
и должно спрашивать за все про-
делки четвероногого питомца.

В решении проблемы бездом-
ных собак не грех было бы обра-
титься к опыту стран Запада, где 
боролись и борются с причинами 
явления, а не с его последствиями, 
как предлагает г-н Онищенко. На-
пример, для того чтобы занимать-
ся разведением собак, будущие 
заводчики покупают лицензию, 
причем не задешево. В США вла-
делец собаки обязан оплачивать 
страховку на случай компенсации 
пострадавшим от его питомца в 
размере не менее $100 тыс. Если 
же собака нанесет кому-то травму, 
хозяину грозят штраф $10 тыс. и 
тюремное заключение сроком до 
шести месяцев. В Европе штрафы 
за нарушение правил выгула и со-
держания крупных собак могут 
достигать 50 тыс. евро. В Германии 
человеку, выгнавшему собаку из 
дому, придется заплатить штраф 
25 тыс. евро. Ненужных животных 
сдают в приюты и содержат там 
до самой смерти, даже не заикаясь, 
что неплохо бы «лишних», то есть 
невостребованных, собак убивать. 
Если бы г-н Онищенко выступил 
со своим «гуманным» предложе-
нием в Германии, наверняка ли-
шился бы депутатского мандата и 
на его блестящей карьере был бы 
поставлен жирный крест.

Игорь Минаев

Традиционная форма школьных клас-
сов не соответствует задачам, сто-
ящим перед образованием. С таким 
заявлением выступила вице-премьер 
РФ Ольга Голодец.

«Неправильно у нас классы сконструиро-
ваны, они у нас все прямоугольные. Потому 
что есть привычка, что учитель стоит впе-
реди и за ним доска, а детишки сидят рядами, 
как мы учились в детстве», - заявила Голодец. 
По ее словам, изменение этих параметров 
«наполнит образовательный процесс иным 
содержанием». Изменим параметры, и про-
изойдет чудо. Ученики разовьют творческие 
навыки, проникнутся духом инноваций. С 
этим продвинутым поколением мы наконец 
вытянем науку и экономику на сияющие вер-
шины прогресса, обогнав остальной мир. Для 
этого надо всего-то заменить прямоугольные 
классы... Кстати, какими? Нам не растолкова-
ли. Квадратными, овальными, круглыми?

Да какая разница! Любой практик на-
зовет как минимум десяток реальных, а не 
надуманных недостатков образовательной 
системы, начиная от чрезмерной загружен-
ности детей предметами, которые им ни-
когда в жизни не понадобятся, продолжая 
качеством учебников, профессиональным 
уровнем педагогов и т.д. и т.п.

Вместо того чтобы заниматься реше-
нием реальных проблем, связанных с со-
держанием образовательного процесса, 
качеством всей нашей жизни, чиновники 
предпочитают пускаться в рассуждения, от 
этой самой жизни совершенно оторванные, 
содержание подменяя формой. Сколько бы 
углов ни насчитывали при этом их кабине-
ты, делу, нам с вами это не помогает. Как тут 
не вспомнить персонажей известной басни 
Крылова. Рассаживаясь то так, то этак, они 
тщетно пытались компенсировать неуме-
ние играть на музыкальных инструментах.

Борис Невис 

ГУМАНИСТ ОНИЩЕНКО ПРЕДЛОЖИЛ 
УБИВАТЬ «ЛИШНИХ» СОБАК

ФОРМУ СПУТАЛИ 
С СОДЕРЖАНИЕМ
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Голливудская примадон-
на и по совместительству 
посол доброй воли ООН 
Анджелина Джоли 
стала крупной зем-
левладелицей.

Сначала, в 2005 г., 
звезда обзавелась 
камбоджийским 
гражданством, за-
тем приобрела жи-
вописный участок 
джунглей площадью 
7,5 гектара. Эту сделку 
она заключила с не-
ким Та Титом, которого 
два года назад обви-
нили в убийстве 600 
тыс. камбоджийцев. 
О деловом партнере 
Джоли известно, что 
он командовал севе-
розападным фронтом 
Камбоджи и был вер-

ным сподвижником крова-
вого диктатора Пол Пота. 

Однако Джоли ничуть 
не смутила репутация 
Та Тита, ведь он запро-
сил за участок всего 
$25 тысяч. Сейчас же 
кинозвезда покупает 
соседний участок за $40 
тыс. у бывшего сол-
дата армии «красных 
кхмеров» Риенга Чита, 
это еще 2,5 гектара. 
Джоли собирается 
построить здесь боль-
шую виллу и офис для 
благотворительной 
деятельности.

Но не только любовь к ро-
скошным видам и желание 
заниматься благотворитель-
ностью движут актрисой. Она 
намерена еще и заработать, 
построив на своей земле мод-
ный курорт. Ради выгоды Джо-
ли, похоже, готова иметь дело 
с кем угодно. На репутацию 
своих деловых партнеров она 
не обращает никакого вни-
мания, как и на тот факт, что 
купленная ею земля неког-
да была густо усеяна мина-
ми. Они все еще продолжают 
взрываться во время лесных 
пожаров, которые в этих ме-
стах не редкость.

The Daily Mail пишет, что 
правительство предоставило 
станции фантастические суб-
сидии за сжигание биомассы, 
тогда как уголь был обложен 
солидным налогом. На деле 
же все оказалось грандиозным 
обманом - сжигание древесных 
гранул нисколько не снизило 
выбросы углекислого газа, на-
оборот, повысило их на 12%.

Еще одним обманом стали 
заверения, что гранулы про-
изведены в США из древес-
ных отходов. На самом же 
деле американские дельцы 
отправляют в Европу десятки 
миллионов тонн «дров», 75% 
которых получены из цель-
ных стволов деревьев, про-
израстающих в заповедных 
лесах США. Американские 
СМИ назвали варварскую 
распродажу вековых лесов 
экологической катастрофой.

Из средств британских на-
логоплательщиков на субси-
дии «Драксу» будут уходить 

около 900 млн фунтов еже-
годно, причем это не толь-
ко ни на грамм не уменьшит 
выброс СО2, а еще и суще-
ственно увеличит загрязнение 
парниковым газом. Одновре-
менно значительно увеличит-
ся стоимость электричества. 
Британский министр энерге-
тики Кристоф Хюне, продви-
гавший этот проект, сейчас 
стал европейским председате-
лем компании, поставляющей 
биомассу из Северной Амери-
ки. Британские СМИ пишут, 
что практически все бывшие 
министры энергетики полу-
чили значительную финан-
совую выгоду, заняв впо-
следствии высокие посты в 
компаниях, чьему бизнесу по-
способствовали. Так, покинув 
министерский офис, Чарльз 

Хендри, стал председателем 
иностранной компании по 
строительству комплекса ве-
тровых электрогенераторов. 
Подобная коррупция получи-
ла небывалый размах в годы 
пребывания у власти Дэвида 
Кэмерона.

Между тем почти все бри-
танские проекты использова-
ния возобновляемой энергии 
оказались неэффективными и 
убыточными. Лондону прихо-
дится тратить 5 млрд фунтов 
в год, чтобы субсидировать 
энергетику, основанную на ис-
пользовании возобновляемых 
ресурсов, главным образом 
солнца и ветра. Британская 
пресса называет это «тоталь-
ным безумием», разрушаю-
щим экономику и финансы 
страны.

На Западе распространяет-
ся новый способ телефон-

ного мошенничества.
Звонящий вам незнако-

мый человек, который может 
представиться кем угодно, 
неожиданно задает простой 
вопрос, вынуждающий вас 
ответить «да». Например, он 
может спросить: «Вы меня 
слышите?» В этом случае экс-
перты рекомендуют не отве-
чать и повесить трубку. Если 
вы все же сказали «да», ваш 
ответ записывается, после 
чего монтируется аудиоза-

пись, демонстрирующая, что 
вы устно подписываетесь под 
контрактом, подразумеваю-
щим выплату крупной суммы 
денег. Жулики предупрежда-

ют своих жертв, что если они 
попытаются сопротивляться и 
жаловаться, то против них воз-
будят судебное дело за отказ 
платить. Дело в том, что уст-
ное подтверждение контрак-
та в ряде стран действует как 
подпись и часто используется 
предпринимателями, ведущи-
ми бизнес по телефону.

Эксперты рекомендуют не 
отвечать на звонки с незна-
комых номеров. А если вы 
все же ответили, немедленно 
отключайтесь, когда звоня-
щий спрашивает: «Вы меня 
слышите? Вы здесь?» Иначе 
рискуете попасть в крайне не-
приятную ситуацию.

  Под маской экологии

С таким заявлением выступил самый по-
пулярный сегодня в Нидерландах поли-
тик, лидер ультраправой Партии свобо-
ды Герт Вилдерс. Он не сомневается в 
победе своей партии на парламентских 
выборах, которые состоятся 15 марта.

В программе Партии свободы - выход Ни-
дерландов из Европейского союза и замена 
евро традиционным гульденом. Вилдерс так-
же требует ужесточения миграционной поли-
тики. «Беженцы с удовольствием пользуются 
нашим здравоохранением, другими благами, 
но не хотят следовать нашим правилам и цен-
ностям», - говорит Вилдерс. Его озабочен-
ность разделяют многие голландцы и даже 
некоторые иммигранты, успешно интегриро-
вавшиеся в нидерландское общество.

Подъем популярности такого политика 
вызван и тем, что Нидерланды постепенно 
перестают быть благополучной страной. За-
крываются предприятия, люди теряют работу, 
растет преступность. Полицейские начальни-
ки признаются, что более половины их подчи-
ненных проголосуют за партию Вилдерса, так 
как на себе испытали, как тяжело охранять за-
кон и порядок в стране с бесконтрольной им-
миграцией и открытыми границами. Вилдерс 
требует установить пограничный контроль, 
остановить распространение законов шариа-
та, выслать обратно иммигрантов, которые не 
уважают духовные ценности приютившей их 
страны или связаны с преступностью. Многие 
выступления этого политика изобилуют вы-
падами в адрес мигрантов-мусульман. Вил-
дерс даже дошел до того, что потребовал за-
претить на территории страны Коран, найдя 
его содержание экстремистским. Подобные 
выпады сделали Вилдерса кумиром католи-
ческой и протестантской общин. Разумеется, 
у Вилдерса немало врагов, особенно из числа 
радикальных исламистов. Политик вынужден 
ходить в бронежилете, скрываться на тайных 
квартирах, повсюду его сопровождают тело-
хранители. Даже с женой Вилдерс вынужден 
встречаться раз в неделю на конспиративной 
квартире.

По мнению многих наблюдателей, в Ни-
дерландах растет недовольство нынешней 
властью, все больше голландцев упрекает ее 
в неспособности навести в стране элементар-
ный порядок. Словом, в Нидерландах назре-
вает настоящая революция. Сами голландцы 
уподобляют ее сражениям XVI столетия, при-
несшим стране независимость от испанской 
короны.

События в Нидерландах могут оказать 
решающее влияние на последующие парла-
ментские выборы во Франции, а затем и в Гер-
мании. Там тоже могут одержать верх правые 
политики, выступающие с тех же позиций, 
что и Вилдерс. Обозреватель британской The 
Daily Mail с уверенностью пишет, что Вилдерс 
вобьет увесистый гвоздь в гроб Европейского 
союза.

  Терпение заканчивается

В Европе наступит 
«Патриотическая 
весна»
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Крупнейшая британская 
электростанция «Дракс» 

была переведена с угля на 
древесные гранулы. Ут-

верждалось, что это позво-
лит снизить выбросы пар-

никового углекислого газа.

Ведущий рубрики Николай Иванов

  Держите ухо востро

 Бизнес на костях

Спасая природу... 
жгут леса

Телефонные мошенники

Джоли переселится 
в джунгли?
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Совсем недавно суще-
ствовало несколько спосо-
бов сохранения капитала. 
Самыми распространен-
ными из них были акции, 
облигации, собственный 
бизнес и недвижимость. 
На сегодняшний день си-
туация изменилась. Рынок 
акций полностью разоча-
рован в российской эконо-
мике. Доходность облига-
ций сравнима со ставками 
в Сбербанке. От собствен-
ного бизнеса ничего хо-
рошего, кроме убытков, 
ожидать не приходится, а 
недвижимость и вовсе на-
долго выпала из списка 
объектов для инвестиций.

Многие из нас хотят по-
лучить ответы на вопросы: 
как распорядиться деньга-
ми и не навредить своему 
кошельку, как научиться 
управлять своими финанса-
ми и зарабатывать деньги 
путем инвестиций, какие 
инвестиции самые выгод-
ные и как выбрать своего 
инвестиционного партнера? 
Об этом и о многом другом 
сегодня нам расскажет наш 
неизменный спикер, Пред-
седатель Фонда финансово-
го управления, автор книг 
и публицист Колесников 
Алексей Вячеславович.

- Алексей Вячеславович, 
добрый день. Мы знаем, что 
ваш холдинг занимается 
привлечением инвестиций 
и размещением денежных 
средств в высокодоходный 
бизнес. Скажите, почему 
вы инвестируете в дей-
ствующий бизнес и обходи-
те стороной отечествен-
ные стартапы? 

- Инвестировать в старта-
пы скорее модно, чем при-
быльно. Инвесторы, име-
ющие свободные средства, 
хотят бравировать наличием 
модного стартапа в своем 
портфеле. Посудите сами, 

если ко мне придет инвестор, 
желающий получить 28% 
дохода от размещения соб-
ственных средств в первый 
месяц, то я, разместив его 
деньги в стартап, просто-на-
просто не смогу выплатить 
ему проценты. Как минимум, 
для того чтобы бизнес вы-
шел на самоокупаемость, не-
обходимо подождать от 12 до 
30 месяцев.

 - Вы когда-то говори-
ли, что в последнее время 
стало модно инвестиро-
вать в малый бизнес?

- Да, это так! Малый биз-
нес стремительно набирает 
обороты, в первую очередь 
наблюдается рост фермер-
ских хозяйств из-за санкций 
2016 года и снижения ввоза 
импортной продукции. Де-
ятельность на рынке про-
довольственных и бытовых 
товаров набирает обороты, 
так как в период кризиса 
развлечения, а также доро-
гостоящие покупки отошли 
на второй план, а спрос на 
продукты питания стал в 
разы больше. Отмечается 
рост прибыли у легковых 
перевозчиков - он стремит-
ся к 83% годовых, у гру-
зоперевозчиков - к 119%, 
а доходность от продажи 
строительных материалов - 
к 98%.

В России высокодоход-
ным бизнесом считается 
тот, который при миниму-
ме затрат приносит макси-
мальную выручку. К таким 
бизнесам относятся: сфе-
ра услуг, деятельность на 
рынке продовольственных 
и бытовых товаров, стро-
ительство и ремонт, меди-
цина, а также фермерские 

хозяйства. Максимальный 
годовой уровень дохода 
малого предприятия может 
составлять до 800 млн ру-
блей в год. Малый бизнес 
растет, экономя на издерж-
ках и принося стабильный 
доход, поэтому инвестиции 
сегодня - это ваш островок 
безопасности завтра!

- Что вы можете посо-
ветовать тем, кто до сих 
пор размещает свои на-
копления в коммерческих 
банках?

- Зачем что-то совето-
вать? Размещение капитала 
- это личное дело каждо-
го. Беда только в том, что, 
размещая свои денежные 
средства в банке, вы не мо-
жете угнаться за инфляцией 
и деньги просто-напросто 
обесцениваются.

- От какой суммы и под 
какой процент вы реко-
мендуете начинать инве-
стировать?

- Тем, кто сомневается, 
можно начать с минималь-
ной суммы, к примеру со
100 000 рублей. Ежемесяч-
ный доход, который предпо-
лагает такая сумма, неболь-
шой, к выплате около 1750 
рублей, но если рассматри-
вать эту сумму как прибавку 
к пенсии, для оплаты ЖКХ, 
то это вполне осязаемая 
цифра. Если инвестор рас-
полагает большей суммой, 
к примеру 500 000 рублей, 
то ежемесячная выплата 
будет стремиться к сумме 
пенсионной выплаты и это 
для многих жителей мега-
полиса уже существенная 
сумма к ежемесячному за-
числению. На сегодняшний 
день ставки за размещение 

денежных средств состав-
ляют от 18 до 28% годовых. 
Для инвесторов, желаю-
щих инвестировать суммы 
более 2,5 млн рублей, мы 
предлагаем выкуп доли в 
существующем бизнесе на 
период от одного года, при 
таком размещении ставки 
будут составлять от 28 до 
32% годовых.

- Чем вы гарантируе-
те сохранность денежных 
средств своим инвесторам 
и чем руководствуется ин-
вестор, принимающий ре-
шение инвестировать свои 
денежные средства

- Как я уже говорил, хол-
динг работает на рынке фи-
нансовых услуг с 25 января 
2011 года. Мы преодолели 
не один кризис, не запят-
нали свою репутацию. Мы 
обеспечиваем страхование 
финансовых рисков за свой 
счет. Являемся контраген-
том, согласно агентскому 
договору страхования с 
ООО СК «РОСИНКОР Ре-
зерв», лицензия ЦБ РФ СИ 
№3535 от 4 февраля 2015 
года.

Принимая решение о 
размещении денежных 
средств, необходимо руко-
водствоваться репутацией 
компании и ее процент-
ными ставками. Многие 
частные инвесторы давно 
отказались от размещения 
своих накоплений в ком-
мерческих банках, так как 
максимальная ставка, пред-
лагаемая банковским сек-
тором сегодня, составляет 
не более 10-11% годовых. 
В клиентской базе данных 
нашей компании очень мно-
го разных людей с разными 

судьбами, радует, что в по-
следнее время появляется 
молодежь, которая думает 
о завтрашнем дне и о хлебе 
насущном.

Если вопрос приумноже-
ния капитала уже давно не 
дает вам спокойно спать, 
советую вам проконсуль-
тироваться по телефону 
горячей линии «Вопросы 
профессионалам», которую 
мы организовали для всех, 
кто интересуется темой по-
лучения дохода от сбереже-
ний, либо я жду вас в нашем 
офисе, который находится 
в Москве недалеко от стан-
ции метро «Серпуховская».

Если вы планируете при-
ехать к нам в офис, то мы 
организуем для вас такси за 
счет нашей компании!

Беседу вела
Светлана Акиньшина

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании входят 
ООО «Финансовый аналитиче-
ский центр «Инвест-проект», 
представленный на рынке с 
25.01.2011, ООО «Микрофи-
нансовая организация «Оне-
го Заем», сведения о которых 
внесены в государственный 
реестр микрофинансовых ор-
ганизаций и контролируются 
Центральным банком России. 
Продуктовый портфель хол-
динга - это широкий спектр 
услуг по покупке и продаже 
бизнеса, бухгалтерскому со-
провождению, аудиту, IT-
аутсорсингу, денежному по-
средничеству, размещению 
инвестиций. Телефон горячей 
линии 8 (495) 212-93-77. Адрес 
в интернет www.vklad-msk.ru.

ФИНАНСОВАЯ ПОБЕДА
С ГАРАНТИРОВАННЫМ РЕЗУЛЬТАТОМ

Реклама
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В конце февраля прези-
дент РФ Владимир Путин 
встретился с мэром Москвы 
Сергеем Собяниным. «Я 
знаю настроение и ожидания 
москвичей. Они связаны с 
тем, чтобы эти дома снести и 
на их месте новое жилье по-
строить», - сказал Путин.

Мэр согласился, но даль-
нейшие его реплики были не-
однозначны: «Мы знаем, с чем 
сталкиваемся. Когда проводи-
ли снос первой серии этих пя-
тиэтажек, по масштабу он го-
раздо меньший, требовались 
просто неимоверные усилия. 
Многие инвесторы, которые 
подвизались, просто разори-
лись на этих проектах. Мы 
взяли на бюджет эти проекты 
и доводим до логического за-
вершения». Мэр, кажется, уже 
не Путину, а москвичам пыта-
ется объяснить, что ситуация 
очень непростая.

Судя по всему, правитель-
ство Москвы действительно 
не собиралось влезать в оче-
редную грандиозную стройку. 
Сразу после встречи Влади-
мира Путина и Сергея Собя-
нина главный архитектор го-
рода Сергей Кузнецов слегка 
растерянно объясняет ата-
кующим его журналистам, 
что до сих пор его ведомство 
ничего не знало о грядущих 
изменениях. «Программы 
пока нет. Мы только получи-
ли поручение и сейчас начнем 
работать», - развел он руками.

Нормы остаются, 
проблемы выявляются

Вскоре состоялась закры-
тая встреча спикера Государ-
ственной думы Вячеслава 
Володина, мэра Сергея Со-
бянина и нескольких депу-
татов. Было заявлено, что 
речь пойдет о юридическом 
статусе старых домов. По 
мнению московских властей, 
хрущевки законодательно не 
подлежат сносу. Они не при-
знаны ни аварийным жильем, 
ни ветхим. «В результате мы 
и как аварийные их не можем 
сносить, и как ветхие не мо-
жем капитально ремонтиро-
вать. Получается неурегули-
рованная ниша», - объяснил 
столичный градоначальник.

После встречи депутат Га-
лина Хованская обозначила 
свои впечатления от встречи 
как «умеренный оптимизм». 
«Те нормы, которые сейчас 
есть по переселению либо в 
этом районе, либо в соседнем, 
- это остается», - пояснила 
Хованская, впервые озвучив 
одну из главных опасностей 
всей «сносной» кампании. 
Тонкость заключается в том, 
что в столичном законода-
тельстве есть термин «район 
проживания» и включает он 
в себя не только администра-
тивный район, где находится 
сносимый дом, но и все со-
седние районы. Правда, они 
должны находиться в одном 
округе.

Чтобы понять свои пер-
спективы, достаточно от-
крыть административную 
карту Москвы. Жителям бла-
гоустроенного района Фили-

Давыдково могут запросто 
предложить квартиру в Кун-
цеве или в Очаково-Матве-
евском, вплотную прилега-
ющих к МКАД. Москвичи 
из обжитого района Преоб-
раженское рискуют уехать в 
дальнее Гольяново и лицез-
реть в свои окна ту же коль-
цевую дорогу. Не исключено, 
что уютный Рязанский район 
дружно переселится в Выхи-
но-Жулебино.

Опыт предыдущего рассе-
ления показывает, 
что диктовать ус-
ловия владельцы 
жилья не имеют 
права. Они про-
сто получают 
в ы п и с а н н ы й 
в префекту-
ре смотровой 
ордер, а если 
откажутся от 
трех предло-
жений, вла-
сти подадут 
на них в суд. 
Вердикты обычно выно-
сят не в пользу жителей. Ни 
близость к метро, ни этаж-
ность, ни наличие поликли-
ник, школ и других социаль-
ных объектов рядом судьями 
не рассматриваются.

Хрущевки сменят 
«собянинки»

Получат ли переселенцы 
дополнительные квадратные 
метры? До сих пор это была 
та преференция, которая по-
зволила осуществить первый 
этап сноса пятиэтажек. В 
новых домах не было тако-
го маленького жилья, какое 
было в хрущевках, поэтому 
москвичи переезжали в квар-
тиры с гораздо большей пло-
щадью.

Необходимость дарить мо-
сквичам лишние квадратные 
метры порядком напрягала 

чиновников. Именно по-
этому в 2013 году были пре-
зентованы новые социаль-
ные дома. Официально новая 
серия малогабаритного жи-
лья получила название ПМ-П 
(панельный муниципальный 
переселенческий). А неофи-
циально многоэтажки стали 
называться «собянинками».

Смотрим поэтажный план 
новой «собянинки». Здесь 
есть двухкомнатные кварти-
ры общей площадью 49 «ква-
дратов». Восьмиметровая 
кухня - она, конечно, лучше, 

чем пятиметровая 

в пятиэтажке. Зато 
одна из комнат - всего 9 кв. 
метров. Вряд ли это обраду-
ет новоселов, которым при-
дется делить такую кроху 
с кем-то из родственников. 
Однокомнатные квартиры 
предполагаются 36-метро-
вые, так что о дополнитель-
ных площадях остается толь-
ко мечтать.

Эксперты говорят, что 
практически у каждого круп-
ного застройщика, работа-
ющего в сфере панельного 
домостроения, есть набор 
квартир и для коммерческой 
застройки, и для муници-
пальной. Если компания вы-
игрывает городской заказ, 
ставятся дома с маленькими 
квартирами. Если это ком-
мерческий проект, возводятся 
проекты с большей площа-

дью. Поэтому не исключено, 
что ПМ-П заменят другими 
версиями соцдомов. Но по-
нятно, что оплачивать увели-
чение площади переселенцев 
власти уже просто не смогут: 
если дарить каждому из поч-
ти 2 миллионов новоселов 
дополнительные метры, то 
город разорится.

Вряд ли можно рассчиты-
вать и на то, что социальные 
дома будут хорошего каче-
ства. В Москве даже биз-
нес-застройки вызывают у 
жителей немало нареканий. 
Купившим квартиры жите-
лям приходится мириться с 
безобразной звукоизоляци-

ей, ставить новые окна, 
потому что казен-
ные не выдержива-
ют никакой критики, 
менять дешевый ли-
нолеум, клеить хоро-
шие обои и покупать 
приличную сантехни-
ку. Те, кто уже пере-
жил снос и переселение, 
говорят, что в кварти-
ру придется вложить в 
среднем от 500 тысяч до 
1 миллиона рублей. Ни-
каких оснований думать, 
что социальное жилье 

окажется удачнее коммер-
ческого, увы, нет.

Вероятно, очередники 
из неприватизированных 
квартир, которые получат 
новую площадь из расчета 
18 кв. метров на человека и 
тем самым реально улучшат 
условия проживания, обра-
дуются расселению. Зато не-
понятно, зачем этот переезд 
нужен собственникам квар-
тир, им дадут площадь метр 
в метр. При этом придется 
тратить время, нервы и силы 
на оформление бумаг, съез-
жать с привычного места в 
какие-то, вероятно, не самые 
удобные районы, вложить 
немалые деньги в ремонт и 
обустройство. Ради чего? Из-
за лишних 5 кв. метров, ко-

торые, может быть, все-таки 
перепадут новоселу?

«Из-за особенностей 
работы я специально по-
купал квартиру в шаговой 
доступности от метро. Эта 
опция входила в стоимость. 
Почему я должен терять 
и квартиру, которая меня 
устраивает, и деньги, и необ-
ходимый мне транспортный 
комфорт?» - пишет москвич 
Михаил Беляев на одном из 
форумов. Он вошел в группу 
тех пользователей, кто ни за 
что не хочет покидать свои 
дома. Эти люди уже начи-
нают готовиться к борьбе с 
государством и изучают за-
конодательство. 

Наталья Пуртова

Расселение обитателей 
сносимых пятиэтажек 
осуществляется в соот-
ветствии с Законом го-
рода Москвы от 31 мая 
2006 г. №21 «Об обеспе-
чении жилищных прав 
граждан при переселе-
нии и освобождении жи-
лых помещений (жилых 
домов) в городе Москве». 
Согласно этому докумен-
ту, собственник квар-
тиры в сносимом доме 
должен получать вза-
мен жилье в новом доме 
с тем же количеством 
комнат и не меньшей 
площадью, в своем 
районе проживания.
Также собственник 
вместо квартиры име-
ет право выбрать де-
нежную компенсацию 
в размере рыночной 
стоимости имеюще-
гося жилья. Но обыч-
но квартира в хру-
щевке стоит меньше 
жилплощади, кото-

рая предлагается вза-
мен, и на практике боль-
шинство выбирает новое 
жилье.
Эксперты говорят, что 
примерно с марта про-
шлого года уже практи-
чески нереально полу-
чить квартиру с тем же 
количеством комнат, но-
вое жилье определяют 
по метражу. Например, 
если семья проживает в 
«трешке» площадью 55 
квадратных метров, ей 
стремятся найти кварти-
ру аналогичной площади, 
а в новостройке это мо-
жет быть только двухком-
натная квартира.
Кроме того, с 22 февраля 
2011 года вступила в дей-
ствие поправка к закону 
№21, и очередники сно-
симых домов были лише-
ны права на одновремен-
ное улучшение жилищных 
условий. Теперь на рас-
селение многочисленно-
го семейства сегодня на-
деяться вообще нельзя. 
Более того, на граждан, 
которые не являются род-
ственниками (например, 
разведенные супруги), 
могут выделить лишь 
одну новую квартиру.

Еще не завершилась
программа сноса 

ветхих пятиэтажек 
в Москве, начатая 

предыдущим 
мэром столицы, как 

объявили о старте 
новой. Неприятной 

неожиданностью при 
выселении может 

оказаться получение 
квартиры с видом 

на МКАД.

НеСНОСное 
счастье

КСТАТИ

 Жителям благоустроенного района Фи-
ли-Давыдково могут запросто предло-

жить квартиру в Кунцеве или в Очаково-
Матвеевском, вплотную прилегающих 

к МКАД. Москвичи из обжитого района 
Преображенское рискуют уехать в даль-

нее Гольяново и лицезреть в свои окна ту 
же кольцевую дорогу.
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Анастасия родилась 
с ДЦП. Но это не по-
мешало ей жить полно-
ценной жизнью: Настя 
- 6-кратная чемпионка 
России и 8-кратная чем-
пионка Москвы по па-
ралимпийской выездке, 
участник международ-
ных соревнований. У 
нее подрастает дочка 
Ульяна, которой сей-
час 6 лет. Целеустрем-
ленность и жизнера-
достность Анастасии 
вдохновляют не только 
других людей 
с инвалид-
ностью, но и 
вообще всех 
окружающих.

Но сейчас у 
Насти нелег-
кие времена: 
родной отец 
и сводный брат подали 
на Анастасию иск о вы-
писке ее из квартиры.

Льготная квартира
Еще до появления 

на свет Анастасии се-
мья Суетиных стояла в 
очереди на улучшение 
жилищных условий. 
Настя родилась в 1991 
году уже в новом бра-
ке Алексея Суетина. В 
2007 году семья полу-
чила наконец жилье, 
причем по категории 
«семья, имеющая инва-
лида с детства». Тогда 
Насте было 16 лет. В 
квартире кроме Насти 
прописались Алексей 
Суетин, папа Насти, и 
Андрей Суетин, сын 
Алексея от первого 
брака. Позже в кварти-
ру прописали Ульяну, 
дочку Насти.

Однако, поясняет 
адвокат Анастасии 
Светлана Никишина, 
девушка в квартире 
никогда не жила: «У 
Насти II группа инва-
лидности, она не мо-
жет себя полноценно 
обслуживать, поэтому 
жила со своей мамой в 
другой квартире». Тот 
факт, что благодаря 
Насте и была полу-
чена спорная жилпло-
щадь, стал для самой 

девушки негативным 
фактором: если бы 
этого не случилось, то 
при достижении совер-
шеннолетия Анастасия 
Аброскина, как инва-
лид, имела бы право на 
получение собственно-
го жилья. Но, увы, ее 
правом на жилье вос-
пользовались близкие 
родственники.

Сейчас Настя с му-
жем живут в съемных 
квартирах. Это непро-
сто, человек с ДЦП ока-

зывается неудобным 
для владельцев аренду-
емого жилья: движения 
неловкие, что-то бьет-
ся, что-то пачкается. 
Поэтому приходится 
менять квартиры. «Но 
это было терпимо, пока 
Ульяна была малень-
кой, ходила в садик, 
- говорит Анастасия, 
- но в сентябре этого 
года дочка пойдет в 
школу, и, конечно, это 
нужно делать по про-
писке. Кроме того, все 
социальные службы, 
куда я вынуждена об-
ращаться, находятся по 
месту прописки. Мы не 
претендовали на жилье, 
но сейчас это стало не-
обходимостью».

Яблоко раздора
«Брат Насти от-

казался предоставить 
сестре жилье, - расска-
зывает Светлана Ники-
шина. - В декабре семья 
подала в суд иск на На-
стю о ее выселении».

15 февраля начал-
ся судебный процесс. 
Защищаясь, Анаста-
сия Аброскина подала 
встречный иск о вы-
писке из квартиры тех, 
кто, как и она, тоже не 
проживает там фак-
тически: отца Алексея 
Суетина и его несо-

вершеннолетнего сына 
Андрея Суетина.

«Квартира действи-
тельно была получена 
на основании улучше-
ния жилищных усло-
вий, поскольку Настя 
- инвалид с детства. 
На основании этого 
семья получила квар-
тиру чуть раньше, чем 
обычные очередники, 
- поясняет Сейран Ба-
лаян, адвокат истцов 
- семьи Суетиных. - Но 
Настя там никогда не 
жила и не приобрела 
права проживания в 
квартире». По утверж-
дению защитника, се-
мья готова на мировое 
соглашение. Напри-
мер, отец Насти готов 
выделить Насте часть 
собственного дома в 
Сочи. А Андрей Су-
етин добавляет: «Все 
эти годы мы за нее пла-
тили коммунальные 
платежи. И мы, кстати, 
оплачиваем часть стои-
мости съемного жилья 
Насти». Анастасия эти 
утверждения опровер-
гает, замечая, что, кро-
ме обещаний, никаких 
конкретных действий 
ее родственники не 
предпринимали.

«Нами, инвалидами, 
просто пользуются!»

«Проблема гораз-
до шире, чем просто 
квартирные разборки 
конкретной семьи, - 
говорит Настя. - Такие 
сложности очень ча-
сты в жизни инвалидов. 
Родственники безза-
стенчиво вытесняют 
нас с жилплощади. Или 
пользуются льготами 
и пенсией. А когда ин-
валид заявляет о своих 
правах, сразу становит-
ся неудобным. Сами ин-
валиды часто молчат в 
таких ситуациях: их или 
запугивают, или кормят 
обещаниями. Не имея 
средств на юридиче-
скую помощь, они не 
могут добиться спра-
ведливости».

Марина Лепина

Родные 
выселяют 
инвалида 

из квартиры
Чемпионка России по 

паралимпийской выездке Анастасия 
Аброскина может превратиться в 

бомжа. Ее близкие родственники - 
отец и сводный брат - хотят 

выселить молодую женщину из 
квартиры, полученной на основании 

ее инвалидности.

При достижении совершенно-
летия Анастасия, как инвалид, 
имела бы право на получение 
собственного жилья. Но, увы, ее 
правом на жилье воспользова-
лись близкие родственники.

Анастасия с дочкой
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- Неужели нельзя было 
найти более щадящую фор-
му взимания налога на не-
движимость, чтобы был 
соблюден баланс интересов 
государства и населения?

- Сначала небольшой 
экскурс в историю. Наш 
жилищный фонд, состоя-
щий в основном из много-
квартирных домов, до 1991 г.
был государственным, но по-
скольку страна перешла на 
рыночные рельсы, то сто-
имость квартир или домов, 
рассчитанная  Бюро тех-
нической инвентаризации 
(БТИ), перестала устраивать 
власти. Возникли ножницы 
между реальной стоимостью 
и той, что была прописана в 
документах БТИ. Местные 
власти стали эти ножницы 
убирать с помощью двух ры-
чагов. Во-первых, волевым 
решением поднимали ба-
лансовую стоимость жилья. 
Во-вторых, закон «Об об-
щих принципах организации 
местного самоуправления в 
РФ» (№131-ФЗ) разрешил 
муниципальным депутатам 
устанавливать ставки нало-
гообложения жилья. За счет 
двух этих рычагов налоги на 
нашу недвижимость выросли 
в разы. Особенно неподъем-
ными они стали для тех, кто 
имеет дачи или загородные 
дома. Могу в качестве при-
мера привести собственную 
ситуацию. С 2007 по 2014 г. 
налог на дом был поднят в 
23 раза, на участок земли - в 
69 раз. Налог на дом у меня 
был 2 тыс. рублей, стал 46 
тыс., налог на землю вырос с 
380 рублей до 24 тыс. В 2014 г.
я вынужден был платить за 
дом и участок 70 тыс. рублей 
против 2,5 тыс. пятью годами 
ранее. И это все послужило 
лишь началом большой по-
литики налогообложения, 
разорительной для нас. Гото-
вясь к переходу на рыночную 
оценку недвижимости, Мин-
экономразвития создало зу-
бодробильные методики. Это 
сделано для того, чтобы вну-
шить собственникам жилья, 
что столь сложный механизм 
государство не может выпу-
стить из рук. Но, прямо ска-
жем, пока у него получается 
не очень. Усложнили схему 
кадастровой оценки и никак 
не могут увязать ее с прежни-
ми данными БТИ, в резуль-
тате происходит очень много 
разночтений. Вот вам при-
мер. С лета прошлого года 
было объявлено о прекра-
щении выдачи свидетельств 
о регистрации объектов не-
движимости. Сказали, что 
выписка из реестра отныне 
является единственным до-
кументом, подтверждающим 
право собственности. Однако 
получить ее пока в электрон-
ном виде невозможно - раз-
дел не работает.

- Но ведь без подтверж-
дения права собственности 
на недвижимость невоз-
можно проводить сделки 
купли-продажи. Как же 
быть?

- По всей видимости, пока 
никак. Те, кто получил выпи-

ски из Росреестра до нового 
года, как-то могут продол-
жать работать. Остальные 
нет. Накладка произошла, 
вероятно, из-за того, что за-
путались в двух базах дан-
ных. В базе Роскадастра 
в основном информация 
БТИ, она может разниться 
с данными Росреестра. Не-
которые опасаются, не зама-
хиваются ли такими действи-
ями власти на собственность 
граждан. Но я не думаю, что 
за этим какой-то расчет кро-
ется, просто запутались.

- Многие читатели 
опасаются, что оценщи-
ки сильно завысят стои-
мость их жилья и им при-
дется платить огромные 
налоги за не ахти какое по 
качеству жилье. Насколько 
оправданны эти опасения?

- Оправданны. Жилье, до-
ставшееся нам в процессе 
приватизации, достаточ-
но низкого качества. 
Мы получили 
дома с промер-
зающими, про-
пускающими 
влагу и воздух 
стенами, кров-
лями, с боль-
шими тепло-
потерями. Эти 
дома несопоста-
вимы с аналогами 
в других странах со 
схожими климатически-
ми условиями. Чтобы содер-
жать наше жилье, нужны 
большие средства. Их надо 
изыскивать либо в бюджете, 
либо у собственников жи-
лья. Некачественные, неэф-
фективные в эксплуатации 
дома стали для нас головной 
болью в вопросах управле-
ния. В них живут люди из 
разных социальных групп и 
прослоек. Одни заботятся о 
своей квартире и подъезде, 
другим все равно. Еще есть 
сложность экономического 
характера. В одном и том же 
доме оказалось много раз-
ных собственников. Част-
ные - те, кто приватизиро-
вал квартиры, социальные 
наниматели - собственники 
от государства, прибавьте 
собственников нежилых по-
мещений. Эти люди не в со-

стоянии эффективно управ-
лять домом. В результате 
постоянно возникают про-
блемы: дома плохо отапли-
ваются, в них некачествен-
ная вода, скверно работают 
водоснабжение и канали-
зация, лифтовое хозяйство. 
В общем, получаем безра-
достную картину.

- А тут еще этот высо-
ченный новый налог...

- То, что 
власть ввела 
институт ры-
ночной или 

к а д а с т р о в о й 
оценки, антисо-

циально и несвое-
временно. Доходы 

населения в последние 
годы падают, а нам вводят 
новые серьезные налоги, 
хотя ранее обещали не вво-
дить. Наше жилье и так об-
ложено многократно - мы 
должны оплачивать капре-
монт, текущий ремонт, со-
вершенно необоснованные 
тарифы ЖКХ. При этом 
возникает вопрос: если 
квартира или частный дом 
используются жильцами для 
личного пользования и не 
предназначены для извле-
чения прибыли, например, 
не сдаются внаем, значит, 
они не являются объекта-
ми рыночных отношений. 
Между тем их владельцам 
навязывают рыночную 
оценку. Кстати, для нее в 
качестве базы взяли цены 
2014 г., когда был пик стои-
мости земли и объектов ка-

питального строительства. 
Именно верхняя граница 
кадастровой стоимости за-
ложена на ближайшие пять 
лет в качестве налогообла-
гаемой базы. И в течение 
пяти лет от этого пика сто-
имость будет подниматься 
ежегодно на 20%. Если в 
2014 г. жилье было оценено 
в 10 млн рублей и за него 
заплатили 50 тыс. рублей 
налога, то в 2015 г. сумма 
вырастет на 20%, до 60 тыс. 
И она станет налогооблага-
емой базой для следующего 
года, вырастет еще на 20% 
и т.д. За пять лет стоимость 
вырастет в 2,5 раза. Жилья, 
которое, повторяю, не яв-
ляется объектом рыночных 
отношений! Где тут логика? 
Где экономика?

- Что же надо было бы 
делать государству, что-
бы не нарушать социаль-

ную справедливость, а 
гражданам избежать по-
вышения налога за пять 
лет в 2,5 раза, притом что 
их недвижимость может 
за это время в 1,5 раза по-
дешеветь?

- В том случае, если квар-
тира или дом не участвуют в 
рыночных отношениях, на-
логооблагаемая база должна 
рассчитываться по себестои-
мости объекта. Она легко 
выясняется по сохранив-
шимся базам БТИ.

- Завтра вы захоти-
те продать свой дом, это 
ведь уже будет рыночная 
сделка.

- В таком случае пусть 
государство контролирует 
ее - по рыночной стоимости 
на момент продажи. Налог 
с продажи компенсирует ту 
недостающую часть налога, 
которую не собрали в обыч-
ном техническом режиме.

- То есть налог не на не-
движимость, а на сделку по 
ее купле-продаже?

- Совершенно верно.
- Человек продал квар-

тиру, заплатил налог, а 

тот, который купил ее по 
рыночной стоимости, как 
должен платить налог в 
дальнейшем?

- Он будет платить вновь по 
себестоимости данного дома 
или квартиры. К нему ведь 
переходит не только само жи-
лье, но и пакет документов, 
а там обозначена стоимость 
квартиры до продажи.

- А что с домами, кото-
рые сдаются сейчас? На-
сколько их себестоимость 
отличается от рыночной?

- Как увеличивается стои-
мость жилья, после того как 
оно проходит через руки ри-
елторов? Оказывается, все 
как в случае с овощами и 
фруктами. Тот, кто выращи-
вает их, получает гроши, а 
продавец - порой до 30-40% 
от их стоимости. Я убежден, 
что стоимость всех объектов 
недвижимости у нас сильно 
завышена. Есть регионы, где 
40-50% построенных домов 
не могут заселить - кварти-
ры не продаются. Крупные 
компании-застройщики ста-
новятся банкротами. В 2016 г.
число таких банкротов уве-
личилось по сравнению с 
2015-м в два раза.

- Почему же не снижают 
цену?

- Например, в них закла-
дывается стоимость земли 
под объектом. Какое отно-
шение к цене вашей квар-
тиры имеет цена на землю, 
если вы не являетесь ее соб-
ственником? Много есть па-
раметров стоимости, кото-
рые надо вычищать.

- Что делать с завышен-
ной кадастровой оценкой?

- В одиночку собствен-
нику преодолеть сложный, 
запутанный механизм када-
стровой оценки невозможно. 
Помимо всего прочего, это 
недешево. Надо оплатить 
экспертизу, затем защитить 
ее в суде со всеми затрата-
ми на судопроизводство. Для 
собственника квартиры это 
обойдется примерно в 60-70 
тыс. рублей, для владельца 
частного дома - в 80-110 тыс. 
А сколько времени, нервов, 
сил уйдет! Выход единствен-
ный - объединяться в сообще-
ства и добиваться переоцен-
ки не отдельной квартиры, а 
целого дома. Там же все квар-
тиры будут переоценены при-
мерно одинаково. Словом, 
надо объединяться в борьбе 
за свои законные права. Же-
лательно еще подать в суд 
дополнительный иск, потре-
бовав возмещения финансо-
вого и морального ущерба со 
стороны тех, кто оценил вашу 
недвижимость неправильно.

Публикацию подготовил 
Игорь Минаев

ЗАЩИТИТЬ СВОИ ПРАВА 
МОЖНО ТОЛЬКО СООБЩА

С 2015 г. в России введен новый налог на не-
движимость - по кадастровой (рыночной) 
стоимости. Отныне платить за жилье и участ-
ки придется в разы больше. Есть ли возмож-
ность снизить налоговое бремя? Этот и дру-

гие вопросы первый заместитель главного 
редактора «Мира новостей» Андрей Ав-

донин задал общественному деятелю, 
эксперту по вопросам жилищной по-
литики и строительства Владимиру 
САМОШИНУ.
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«Налог на 
дом у меня был 
2 тыс. рублей, 

стал 46 тыс., налог 
на землю вырос 

с 380 рублей 
до 24 тысяч».
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С 1 марта вступили в 
силу новые правила 
отпуска лекарств из 
аптек - фармацевтам 
запретили скрывать 
информацию о нали-
чии аналогов лекар-
ственных препаратов 
и ценах на них.

Обследуют
в специальной 
зоне

В первый весенний 
день вступил в силу 
приказ Минздрава 
России от 31.08.2016 
№647н «Об утвержде-
нии Правил надлежа-
щей аптечной прак-
тики лекарственных 
препаратов для меди-
цинского применения».

В приказе есть как 
минимум два револю-
ционных пункта. Один 
из них касается обяза-
тельств фармацевта 
консультировать по-
купателя при покупке 
лекарств - даже есть 
совет выделить апте-
кам для таких консуль-
таций отдельную зону.

Опирается приказ на 
новый профессиональ-
ный стандарт «Прови-
зор». «Вводится новая 
функция аптечного 
работника - фарма-
цевтическое консуль-
тирование, - коммен-
тирует Ольга Ферова, 
генеральный директор 
аптечной сети «ФЕО-
ЛА». - Отныне именно 
провизоры должны уве-
домлять посетителей о 
методах поддержания 
и укрепления здоровья, 
технологиях здорового 
образа жизни, формиро-
вать навыки ответствен-
ного самолечения».

Теперь задача фар-
мацевта - не просто до-
ставать для вас лекар-
ства с полочки, а уметь 
моментально оцени-
вать ваш внешний вид и 
«распознавать симпто-
мы заболеваний», пред-
лагать вам все имеющи-
еся лекарства от ваших 
болезней, начиная от 
самых дорогих препа-
ратов и заканчивая де-
шевыми аналогами.

Но и это еще не все 
- провизор обязан рас-
сказать покупателю, 
как именно применять 
данный препарат: до 
или после еды, сколь-
ко именно таблеток, 
заодно поведать о по-
бочных эффектах.

Исключение будет 
сделано только для тех 
покупателей, кто при-
дет с рецептом от врача. 
Но и тут не все так про-
сто. Согласно новым 
правилам, врач обязан 
указать в рецепте не 
конкретный препарат 
(торговую марку), а 
только лишь его меж-

дународное непатенто-
ванное название.

«Аптечный работ-
ник должен затребовать 
рецепт, правильно про-
читать его и указать все 
имеющиеся препараты 
с данной дозировкой и 
с указанным действую-
щим веществом. В слу-
чае отсутствия рецепта 
аптечный работник мо-
жет предложить имею-
щиеся безрецептурные 
препараты разных це-
новых категорий, пред-
варительно расспросив о 
симптомах, возрасте па-
циента и так 
далее», - про-
должает Оль-
га Ферова.

Если врач 
все же назна-
чил конкрет-
ную торговую 
марку и тем 
более если 
этот препа-
рат из разряда 
дорогостоя-
щих, провизор 
имеет право 
отговорить по-
купателя от по-
купки, «огласив 
покупателю де-
шевые аналоги».

Впрочем, у юристов к 
новому закону имеется 
немало вопросов. «Если 
данные в аптеке реко-
мендации приведут к по-
бочным эффектам, ин-
валидности или смерти 
больного, какую ответ-
ственность будет нести 
фармацевт? Ведь в отли-
чие от врача продавец в 
аптеке не ведет никаких 
записей в медицинской 
карточке, его советы и 
рекомендации нигде не 
фиксируются. То есть в 
случае чего доказать его 
вину будет невозможно. 
Провизор всегда сможет 
сказать: я ничего такого 
не советовал», - выска-
зывает опасения глава 
Общества защиты прав 
потребителей Алексей 
Самохвалов.

Он приводит в при-
мер западные страны, 
в большинстве из кото-
рых многие лекарства 
продаются только по 
рецептам и провизор 
не имеет права предла-
гать какой-либо дру-
гой препарат взамен 
назначенного врачом.

Не исключено, что 
новые правила приведут 

к очередям в аптеках. 
Ведь подобное консуль-
тирование с выяснени-
ем возраста больного и 
всех его болячек займет 
не менее 15-20 минут.

Зато сами аптеки 
своими расширивши-
мися полномочиями 
вполне довольны. «Это 
главная новация: ап-
текам возвращена их 
исторически сложив-
шаяся социальная роль, 
а с работников аптек, 
традиционно пользо-
вавшихся уважением у 

населения, наконец-то 
снято клеймо продаж-
ника», - комментирует 
Ольга Ферова.

Лекарства 
подорожают?

Еще одно новшество 
- защита покупателя от 
подделок. Закон обязы-
вает аптеки установить 
для покупателей скани-
рующее оборудование, 
которое будет считы-
вать с упаковки лекар-
ства специальный код. 
О запуске «проекта по 
организации марки-
ровки упаковки лекар-
ственных препаратов 
спецкодами для борь-
бы с подделками» пре-
мьер-министр Дмитрий 
Медведев заявил еще в 
конце января.

У специалистов в об-
ласти защиты от под-
делок сам механизм 
реализации данного 
проекта вызывает нема-
ло вопросов - эксперты 
считают его коррупци-
онным. «Зачастую под 
законодательной ини-
циативой, направленной 
на борьбу с контрафак-
том, скрываются ин-
тересы коммерческих 

структур, которым в 
итоге будет поручено 
внедрять данные тех-
нологии. Попытка под-
вести всех под единый 
стандарт вытолкнет с 
рынка маркировки ле-

карств многих 
игроков», - по-
лагает дирек-
тор по разви-
тию компании 
«Авента-Ин-
фо» Наталья 
Костикова.

В пилотном 
проекте, анон-
сированном 
Д м и т р и е м 
Медведевым, 
в этом году 

примет уча-
стие 10% 
россий-
с к и х 

аптек. «Для 
дешевых лекарств вво-
дится дата-матрикс - это 
код, который распоз-
нается телефоном со 
встроенной видеокаме-
рой. Покупателю доста-
точно будет навести ка-
меру телефона на этот 
код, чтобы получить ин-
формацию, подлинное 
лекарство у него в руках 
или подделка», - объяс-
няет Наталья Костикова.

Вот только большин-
ство пенсионеров вос-
пользоваться данной 

услугой не смогут, так 
как почти у всех у них 
самые простые деше-
вые телефоны, так на-
зываемые бабушкофо-
ны. Видеокамер на них 
не предусмотрено. Да 
и другим покупателям 
тоже придется неслад-
ко. Для сканирования 
необходимо заранее 
скачать на свой мобиль-
ный специальное при-
ложение, которое зай-
мет мегабайты памяти, 
не говоря уже о том, 
что сама надежность 
кода под большим во-
просом. «С учетом раз-
вития полиграфии ско-
пировать и нанести на 
упаковку подделки от-
крытый код не состав-
ляет большого труда. 
Это гораздо проще, чем 
наладить производство 
и реализацию поддель-
ных лекарств», - счита-
ет Наталья Костикова.

Минздрав обещает, 
что бабушки с просты-
ми телефонами обделе-
ны не будут. Для них в 
аптеках установят спе-
циальные сканирующие 
терминалы. Вот только 
когда их установят - 
большой вопрос. 

Одна из фармком-
паний уже подсчитала, 
что установка обору-
дования для маркиров-

ки лекарств дата-ма-
трикс обойдется ей 
в... 300 тыс. долларов! 
Эксперты полагают, 
что борьба за подлин-
ность лекарств при-
ведет к подорожанию 
этих самых лекарств.

Для лекарств, цена 
которых измеряется 
тысячами рублей, удо-
рожание на 5-10 рублей 
пройдет незаметно.

А вот для тех же 
пенсионеров, которые 
покупают в основном 
лекарства нижнего це-
нового сегмента, при-
бавка в 10 рублей за 
каждый препарат вле-
тит в итоге в копеечку.

К тому же ска-
нирование может 
отразиться на ле-
чебных свойствах 
препарата не луч-
шим образом, преду-
преждают эксперты. 
«Есть лекарства очень 
чувствительные к лю-
бому излучению. Тем 
более подразумева-
ется, что сканировать 
препарат должны бу-
дут не единожды, а по 
всей цепочке: дистри-
бьютор считывает эти 
метки, потом аптека и 
затем уже сам покупа-
тель», - говорит Ната-
лья Костикова.

Аделаида Сигида

Продавать лекарства 
начали по новым 
правилам
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Работники аптек больше не смо-

гут продвигать продажу дорогих 

лекарств - фармацевтов обяза-

ли рассказывать покупателям обо 

всех аналогах медикаментов, в том 

числе дешевых, уточнять их цены и 

детали клинического воздействия. 

Эксперты предполагают, что из-за 

новых правил аптеки могут лишить-

ся части прибыли, однако клиенты 

получат доступ к 
более полной 
информации.

FOTODOM/КОММЕРСАНТЪ

FOTODOM.RU
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- И как же доходят «до 
жизни такой»? - спрашива-
ем труженицу.

- Да красоты хочется, 
звона металла, романтики, 
- улыбается наша героиня и 
добавляет: - Пока училась, в 
любую свободную минуту 
бегала в кузницы, стара-
лась брать уроки у разных 
мастеров, ведь у каждого 
есть своя тайна, свое особое 
видение металла и его об-
работки. Главное в нашей 
профессии - чтобы пришло 
чувство железа, для кузне-
ца это основа работы.

До этого этапа своей 
жизни Оксана работала и 
экономистом, и ландшафт-
ным дизайнером, и сварщи-
ком. Вот последний опыт и 
привел ее в кузницу. Чтобы 

встретиться с необычной на 
наших просторах женщи-
ной-кузнецом, надо ехать в 
белорусский город Моло-
дечно - там в пригороде и 
расположена частная куз-
ница Оксаны Кирилюк.

...Ярко и жарко горит 
огонь в горне, дым щиплет 
уставшие от компьютеров 
глаза гостей... С непривыч-
ки можно даже слегка за-
дохнуться от необычной по 
составу гари. Однако Ок-
сана спокойна и улыбчива. 
Она и сама, пожалуй, никак 
не привыкнет, что каждый 
день ее руками создается 
сказка... из металла! И уж 
тем более трудно принять 
это как должное ее гостям.

Три четверти работы 
выполняется при помощи 
молота, и уже небольшим 

молотком изделие «дово-
дится».

- А вот если без роман-
тики, Оксана? Профессия 
ведь явно не для улучшения 
здоровья?

Собеседница улыбается 
и говорит, что, конечно, куз-
нечная профессия вредна и 
для женщин, и для мужчин, 
потому что ежедневная 
агрессивная среда и огонь 
иссушивают кожу, к тому 
же ты все время в полумра-
ке смотришь на белое рас-
каленное железо. От этого 
рано или поздно садится 
зрение. Постоянная нагруз-
ка на позвоночник тоже не 
прибавляет здоровья.

- За все в этом мире при-
ходится платить, но если 

это цена за то колоссальное 
удовольствие, которое я по-
лучаю от работы, то торго-
ваться тут я бы не стала, - за-
ключает разговор Оксана.

Что интересно, заказы 
для женской кузницы при-
ходят в основном штучные. 
Для души! Производствен-
ным методом идет только 
- «для бизнеса» - дверная и 
воротная фурнитура, ну и 
что-то типа подставок для 
новогодних елок.

И что тут скажешь? 
Сама кузнечных дел мастер 
Оксана Кирилюк явление 
настолько штучное, что ее 
надо на руках носить. Но 
здесь и мужчина нужен осо-
бый - с железным характе-
ром... 

В ее подчинении 
одно время ходили поч-
ти полтора десятка сан-
техников-мужчин, и об-
служивали они чуть ли 
не полтораста жилых 

домов. Бригадиром 
местных сантехни-
ков Галина Филатова 
стала не сразу, конеч-
но, но надолго. Даже 
шутка прижилась: 
«Поставленный в 
школьном хоре голос 
пригодился, чтобы 
руководить в муж-
ском коллективе».

Рабочий день Га-
лины Геннадьевны, 
как правило, всегда 
начинался с обхода 
домов - надо ведь 
все учесть, увидеть, 
разобраться!

«После декрета, 
чтобы съехать из 
крохотной комна-
ты в общежитии, 
пришла за слу-
жебным жильем 
в коммунальную 
контору. Думала 
устроиться по об-
разованию бухгал-
тером, а приняли 
меня на должность 
инженера. При-
шлось готовить 
документы на ре-
монт зданий. Всем 
п р е м у д р о с т я м 
работы ходила 
учиться в ПТУ», 
- вспоминает Фи-
латова.

В 2001 году 
после реорганизации 
тогдашнего треста ра-
ботать в управляющую 
компанию Галина Фи-
латова не пошла. Од-
нако хотелось остать-
ся в системе ЖКХ 
- она и устроилась на 
должность... мастера-

сантехника. Коллеги-
мужчины не смеялись, 
наоборот, научили 
пользоваться гаечным 
ключом и отличать тру-
бы трехчетвертные от 
полудюймовых. За это 
она мужиков отблаго-
дарила: создала коллек-
тив трезвенников. Ведь 
они и получают больше, 
потому что работают в 
полную силу!

И не случайно харак-
тер у Галины Геннадьев-
ны такой строгий, муж-
ской - от супруга своего 
она ушла как раз из-за 
его пристрастия к зеле-
ному змию. Женщина 
одна воспитала двоих 
сыновей, жизнь сама 
закалила ее характер, 
впрочем, дамы с твер-
дым мужским нравом у 
нас на Руси не редкость. 
Хотя что скрывать: Фи-
латова всегда остается 
женщиной. Галина Ген-
надьевна очень любит 
цветы, разводит их и 
дома на подоконнике, 
и на даче. Любит она и 
рукоделие, и домашние 
хлопоты, а на рабочем 
месте - в нелегком сан-
техническом хозяйстве 
- у нее тоже порядок - 
чисто женский!

Есть байка такая в 
Златоусте: дескать, Га-
лину Геннадьевну попы-
талась как-то сманить, 
«перекупить» некая 
управляющая компа-
ния. Зачем? Цель была 
благородная - излечить 
тамошних слесарей от 
пьянства и заразить 
оптимизмом и трудо-
любием. Но Филатова 
- человек верный и пра-
вильный, своих коллег 
по работе не сдает и 
сама не сдается.
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ЖЕНЩИНЫ 
В МУЖСКОЙ  
ПРОФЕССИИ

Подготовил Евгений Александров

Еще в семнадцать Наталья 

заявила родителям: желаю 

стать машинистом метро! И ни-

что не могло сломить ее реши-

мости. А поскольку мама На-

таши сама трудилась в службе 

движения Московского метро-

политена, не исключено, что 

она скрепя сердце и помогла 

дочке обучиться такой вот не-

обычной для женщины про-

фессии.
Правда, к мечте своей де-

вушка приблизилась не сразу 

- только через несколько лет 

ее пустили в реальности водить 

подземный поезд. Волнение, 

радость, захватывающее дух 

чувство невероятной свободы 

захватили ее. Да уж, свои ощу-

щения от первого раза юная 

машинистка запомнила на всю 

жизнь.
До последнего времени На-

талья Корниенко чуть ли не 

ежедневно носилась в поезде 

туда-сюда по Сокольнической 

линии. Но даже такой красивой 

истории приходит конец: после 

30 лет работы в метро женщине 

пришлось покинуть любимые 

поезда.
Говорят, Наталья Владими-

ровна была последней женщи-

ной-машинистом. Еще в 80-е 

годы прошлого века тогдашнее 

правительство запретило жен-

щинам водить составы в метро: 

тяжелой, неженской признали 

эту работу! Но что за Россия 

без хитрых исключений? И 

тридцатилетний стаж Натальи 

Корниенко тому яркое под-

тверждение!

Тридцать лет 
машинистом 

подземки
Обычный владелец автомобиля 

довольствуется в среднем сотней-
другой лошадиных сил. В руках 
машиниста метро - свыше 4000 

«лошадок». До недавнего времени такой 

мощью управляла хрупкая женщина 

Наталья Владимировна Корниенко. Она 

тридцать лет возила москвичей и гостей 

столицы по глубоким темным тоннелям.

Бабушка-
сантехник
Пенсионерка-сантехник Галина 
Филатова в уральском Златоусте 
- местная знаменитость, она 
проработала в коммунальной 
сфере почти треть века.

Хрупкие, нежные, милые 
женщины давно уже перестали 
быть просто хранительницами 

домашнего очага. Сегодня 
женщин можно встретить 

практически во всех 
профессиональных областях. 

Уже никого не удивят женщина-
политик, прокурор, космонавт 

или программист. Но наши  
героини изумят любого - в таких 

профессиях женщин встретить 
практически невозможно. 

Знакомьтесь!

Женщина из 
железной сказки
Легко ли быть кузнечных дел 
мастером? Не всякий мужчина даст 

ответ на этот вопрос, а вот молодая 

красивая дама Оксана Кирилюк вполне 

серьезно говорит: нелегко, но очень 

захватывающе!

Спасательница 
из Строгинской 
поймы
Оксана Шевалье поначалу хотела «быть 
как все», занялась учебной подготовкой 
как юрист, педагог... Но встреча с 
ребятами из МЧС перевернула ее 
жизнь.

«Я подключилась к этой теме 
и в итоге полностью себя ей по-
святила», - рассказывает она. 
Ни авиационный центр, ни по-
жарно-спасательный ее не при-
влекли - Оксана в системе МЧС 
предпочла службу на водных 
объектах. Она считает себя «во-
дяной» - практически с детства 
в воде. Так и что ж не попасть в 
свою среду?!

На первый взгляд в спасатель-
ной службе нет ничего сложного 
- ищи в водоемах предметы или 
утонувших людей. А не задумы-
вались, каково женщине поднять 
со дна морского машину, ушед-
шую под лед, а в ней утопленни-
ки... Приходилось Оксане и с та-
ким в своей работе сталкиваться.

Но, к счастью, чаще ей при-
ходилось спасать человека с по-
верхности воды, когда он реаль-
но тонул.

В Строгинской пойме, где 
Оксана постигала все навыки 
спасательной службы в воде, по 
ее рассказам, очень интересно: 
глубина до 27 метров, водятся 
огромные сомы, толстолобики. 
Встречаются рыбы, которые не 
должны тут водиться, например 
акулий сом.

- Таких мы отправляем в ла-
бораторию, - говорит Оксана 
Шевалье. - А чаще всего в рабо-
те сталкиваемся с покрышками, 
буквально все дно ими усеяно. 
Встречаются лодки, катера.

Интересно, что в столичной 
водной службе женщин больше 
нет. Конечно, на Оксану с самого 
начала посматривали с особым 
интересом. Но она правильно 
все понимала и старалась, как го-
ворит сама, «...особенно на служ-
бе не выделяться - ни духами, ни 
юбками».
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Как это ни печально, но 
пожилые люди сегодня ре-
гулярно сталкиваются с тем, 
что им не выплачивают даже 
мизерные нынешние пенсии.

К примеру, Леонид Семе-
нович Коротков из Подоль-
ска перешел с трудовой пен-
сии на пенсию Министерства 
обороны, и оказалось, что 
огромный бюрократиче-
ский аппарат не в состоянии 
справиться с этой «нераз-
решимой» проблемой: ве-
теран не получает пенсию 
уже четыре месяца! Анна 
Николаевна Блинова из 
Калуги рассказала о том, 
что недавно переехала 
жить к сыну, а пенсию ей не 
платят третий месяц.

Таких возмутительных 
фактов немало, и крайне 
негативная реакция пожи-
лых людей на равнодушие 
чиновников абсолютно по-
нятна. Но не нужно впадать 
в эмоции - есть все возмож-
ности для полного восста-
новления своих прав.

 Прежде всего рекомендую 
обратиться с письменным за-
явлением в Пенсионный фонд 
по месту жительства. В заявле-
нии укажите все обстоятельства 
своего пенсионного состояния 

и попросите объяснений по по-
воду того, почему вам не вы-
плачивают пенсию или выпла-
чивают ее в неполном размере. 
Поставьте дату, подпись, за-
регистрируйте жалобу и второй 
экземпляр заявления, конечно, 

заберите с собой: он может при-
годиться при дальнейших раз-
бирательствах.
Как правило, подавляющее 
большинство недоразумений, 
то есть ошибок в работе нашей 
пенсионной системы, исправ-
ляются на первом этапе. 

 Если реакция чиновников вас 
не удовлетворила, обращай-
тесь в прокуратуру. На этот раз 
претензии будут адресованы 

бюрократам из Пенсионного 
фонда, тут вам и пригодится 
второй экземпляр заявления. 
Это уже серьезно: государ-
ственного служащего, который 
окажется виновным в задержке 
или невыплате пенсии, могут 
привлечь к уголовной ответ-
ственности по ст. 145.1 УК РФ. 
Это произойдет в том случае, 
если низкая квалификация или 
необязательность чиновника 

Пенсионного фонда повлекла 
серьезные последствия для 
пенсионера, например: у 
человека не было возможно-
сти купить хлеб или жизнен-
но необходимые лекарства. 
В лучшем для Пенсионного 

фонда случае прокуратура 
вый дет с иском в суд и заставит 
бюрократов выполнить требо-
вания закона.

 Пенсионер имеет право об-
ратиться в суд и самостоятель-
но. Можно просто обжаловать 
не удовлетворяющее вас реше-
ние Пенсионного фонда либо 
написать исковое заявление и 
потребовать принятия конкрет-
ных мер: выплаты задержанной 
пенсии, доплаты к неправильно 
рассчитанной пенсии, взыска-
ния моральной компенсации. 
В любом случае, если вы пред-
ставите достоверные докумен-
ты, суд будет на вашей стороне.

В редакцию обратился Сергей Николаевич 
КЛЮЕВ, в прошлом юрист, а ныне пенси-
онер с активной жизненной позицией. Он 
предложил свои услуги по защите людей 
преклонного возраста от чиновничьего про-
извола и беззакония: «Мы, пенсионеры, за-
частую просто не знаем, как реагировать 
на произвол чиновников. Готов поделиться 
собственным опытом, который приобрел за 
годы борьбы с теми, кто отказывается при-

знавать права пенсионеров». Редакция ре-
шила поддержать инициативу пенсионера. 
Представляем новую рубрику «Пенсионный 
фронт», в которой объявляем войну равно-
душию и некомпетентности чиновников. 
Но слово «фронт», к счастью, имеет много 
значений, и одно из них - объединение сил. 
Словом, эта страничка призвана объеди-
нить вас,  дорогие пенсионеры, и обсудить 
самые насущные вопросы.

Все мы помним минуты 
отчаяния, которые немину-
емо испытывает простой 
гражданин, безрезультатно 
обивающий пороги высоких 
кабинетов в поисках спра-
ведливости. Иногда кажет-
ся, что спасти может только 
прямая линия с президентом. 
Но ведь это смешно: право-
вое государство, которое, 
по заверениям властей, мы 
строим, не может существо-
вать в режиме «ручного 
управления». Ну решат та-
ким образом десяток, пусть 
даже сотню вопросов, а как 
же остальные миллионы 
людей, страдающих от чи-
новничьих безобразий?

Для того чтобы у каждого 
человека была возможность 
в любой ситуации потребо-
вать государственной защи-
ты своих прав и интересов, 
существует «око государе-
во», то есть прокуратура. К 
сожалению, жители нашей 
страны, особенно пожилые, 
пока очень неохотно обра-
щаются в эту силовую струк-
туру. А ведь именно проку-
ратура может вам помочь в 
решении самых острых жи-
тейских вопросов. Например, 
не так давно тюменское от-
деление Пенсионного фонда 
уменьшило размер пенсии по 
старости пожилой женщине: 
из ее трудовой книжки неза-
конно исключили периоды 
отпусков по уходу за детьми 
- мол, это время не входит 
в стаж работы в районах 
Крайнего Севера. Вмеша-
лась прокуратура, суд при-
нял позицию пенсионерки и 
полностью удовлетворил ис-
ковые требования.

А пожилые супруги из 
Верхне уральска, которые 
три года жили в полуразва-
лившемся доме, получили 

право на внео-
чередное жилье 
только после того, 
как прокуратура 
жестко «прости-
мулировала» мест-
ную администра-
цию и добилась 
вынесения соот-
ветствующего 
решения суда.

Давайте по-
смотрим, что 

нужно знать, если 
человек решился об-

ратиться в прокуратуру, 
и что может иметь значение 
для того, чтобы это обраще-
ние стало эффективным.

 Поводом для обращения в 
прокуратуру может стать любое 
нарушение ваших прав: про-
текающая крыша, неправиль-
ный расчет пенсии, отсутствие 
бесплатных медикаментов в 
аптеке. Кроме того, каждый 
гражданин может потребовать 
прокурорского расследования 
тех или иных безобразий, на-
прямую его не касающихся: 
вырубка деревьев во дворе, от-
вратительное состояние дорог, 
плохая работа транспорта. 

 Форма обращения в про-
куратуру произвольная, но вы 
обязаны в верхнем правом углу 
указать прокурора, к которому 
обращаетесь, а также свои ко-
ординаты, потому что аноним-
ные заявления не принимаются.

 Заявление можно передать 
при личном приеме, отпра-
вить по почте, факсу и даже 
телеграфу. Предусмотрена, 
правда, и устная форма обра-
щения, но мы не рекомендуем 
этим ограничиваться, потому 
что на следующем этапе, если 
решение вас не удовлетворит, 
потребуются документы.

 Если заявление не требует 
дополнительного изучения и 
проверки, то ответ вы получите 
не позднее чем через 15 дней. 
Максимальный срок решения 
вашей проблемы или, по край-
ней мере, получения письма 
из прокуратуры составляет 30 
дней. Ответ будет выслан в 
письменном виде на адрес, ко-
торый вы указали.

 В том случае если вас не 
устраивает вынесенное реше-
ние, его можно обжаловать вы-
шестоящему прокурору, вплоть 
до генерального. Но даже если 
эта высшая служебная инстан-
ция не поддержит вас, то ничто 
не мешает вам обратиться в суд.

ПЕНСИОННЫЙ ФРОНТ

ЗА ПОМОЩЬЮ - 
В ПРОКУРАТУРУ

Многие уже привыкли 
к тому, что мусорные баки 
постоянно переполнены, 
на крышах висят ужаса-
ющего размера сосульки, 
а посреди двора как раз 
зимой вырыли огромную 
яму. Лично я с этим не со-
гласился и сейчас расска-
жу, как мне удалось изме-
нить ситуацию. 

 Прежде всего нужно об-
ратиться в жилищную контору. 
Не устно, с криками и руганью, 
а с заявлением, причем в двух 
экземплярах. В нашем случае 
это было коллективное письмо, 
в котором жители дома расска-
зали о возникших проблемах и 
попросили их устранить. Нашу 
бумагу с числом и подписями 
зарегистрировали: они обяза-

ны это сделать, и один экзем-
пляр мы унесли с собой.

 Через две недели, когда 
стало очевидно, что никто ни-
чего не собирается делать, 
мы обратились в прокурату-
ру. В заявлении еще раз опи-
сали претензии, приложили 
копию своего обращения и 
доказательства - фотогра-
фии творящихся безобразий. 
Это могут быть и документы 
другого рода, если, конечно, 
вам удастся их получить: за-
ключение экспертизы, письма 
природоохранных или обще-
ственных организаций...

 Буквально сразу яму за-
копали: как правило, комму-
нальщики после такого рода 
эксцессов получают по пол-
ной программе и начинают 
внимательнее относиться к 
просьбам людей.

КТО ОТВЕТИТ ЗА ЯМЫ ВО ДВОРЕ

ЕСЛИ ВАМ ЗАДЕРЖАЛИ ПЕНСИЮ
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СМОТРИМ ВМЕСТЕ с  Татьяной  Веденской

Зрители в шоке, поклонники Шепелева лику-
ют, сочувствующие Корчевникову проклинают 
судьбу. Эмоций столько, словно Киркоров за-
явил о том, что покидает сцену. Эпичность на 
пределе, прямо не знаешь куда бежать! А ведь 
речь идет всего лишь о шоу. И далеко не самом 
выдающемся…

«Прямой эфир» на «России-1» - типичный при-
мер того, когда пациент скорее мертв, чем жив. 
На телевидении и без «Прямого эфира» полно 
окрашенных в интенсивный желтый цвет пере-
дач, потребляя которые мы узнаем, что богатые 
тоже плачут, а 
бедные еще и 
чудачат. Скеле-
ты из шкафов 
достаются еже-
дневно и в таком 
количестве, что 
это уже похоже 
на шоу «Ходячие 
мертвецы». Но в 
 телевизионной 
битве за самую 
рейтинговую 
грязь «Прямо-
му эфиру» до-
стаются только 
объедки с бар-
ского стола Первого канала, ну и еще выдерну-
тые из-под носа НТВ истории. Потому как если 
уж какая звезда решила раскрыть свою истерзан-
ную душу, а заодно и потрясти исподним, то она, 
звезда, предпочитает делать это на Первом. Такая 
вот суровая правда жизни. Поэтому как ни крути, 
а рейтинг сам по себе расти не будет, чай, не оду-
ванчик. Отсюда и шокирующая новость про сме-
ну ведущих.

Пиар должен быть таким, чтобы грохотало 
даже там, где вообще нет телевизора. Кто же в 
таком случае подходит лучше, чем Дмитрий Ше-
пелев, дабы встряхнуть заторможенные «колбас-
ки рейтингов» «Прямого эфира»? Его имя, его 
история, вся та грязь, что уже пролилась на наши 
головы в связи с дележом наследства и потом-
ства несчастной Жанны Фриске, - это уже грохот. 
Подбрось в топку уголька - и домохозяйки снова 
включат нужный канал. Собственно, ради чего 
все и затевалось…

ОТ ПЕРЕМЕНЫ МЕСТ…

Уж сколько было сожалений 
по поводу того, что программу 
«Давай поженимся!» передвину-
ли на неудобное время. Но теперь 
так полюбившейся зрителям Ла-
рисы Гузеевой станет в телевизо-
ре еще больше!

Актрисе доверили кулинар-
ный проект, который получил 

название «ТилиТелеТесто». Это 
соревнование пекарей-любите-
лей: будут, разумеется, и звездные 
гости - Дмитрий Харатьян, Клара 
Новикова, Екатерина Волкова, 
Владимир Винокур и многие дру-
гие. Но, конечно, главной звездой 
шоу станет Лариса. К тому же, 
как оказалось, она и сама непло-
хо готовит.

- Не просто неплохо, а отлич-
но готовлю! - без тени ложной 
скромности заявляет Гузеева. - 
Мне по плечу блюдо любой сте-
пени сложности. Я могу взять аб-
солютно любой рецепт и на раз 
по нему приготовить. Может, оно 
не будет красивым и ровным со 
всех сторон, но совершенно точно 
будет вкусным!

Кстати, в основном участники 
шоу будут соревноваться в уме-
нии приготовить десерт. Ожида-
ются блинные, пряничные бата-

лии, конкурсы свадебных тортов. 
И все это Гузеевой придется про-
бовать. Даже несмотря на то что 
отнюдь не худосочная актриса без 
конца сидит на диетах.

- Сама я к десертам совершен-
но равнодушна, - уверяет Лариса, 
- мой потолок - это блинчики с 
разными начинками. Уважитель-
но я отношусь только к эпиче-
ским формам выпечки - пирогам, 
расстегаям, курникам. Но по ус-
ловиям шоу на каждой програм-
ме мне придется нон-стопом про-
бовать сладкое и мучное: как еще 
оценить уровень кондитерского 
мастерства? Предвидя необрати-
мые последствия для своей фи-
гуры от всех этих дегустаций, я 
заранее договорилась с костюме-
рами программы, чтобы они на 
каждую новую съемку шили мне 
наряд на один размер больше.

Ирина Иванова

Сериал «Штрафник», кото-
рый идет на Первом канале, 
вызывает неоднозначную ре-
акцию зрителей. Специалист 
по борьбе с организованной 
преступностью в СССР Алек-
сандр Гуров объяснил «МН» 
свое недовольство.

- Александр Иванович, что 
же не так с сериалом?

- Начнем с названия. Во-первых, 
непонятно, почему «Штрафник». 
Так называли тех, кто во время 
войны служил в штрафбате, а 
герой сериала не служил. Но на-
звание уже внимание привлекает, 
я и сам на рекламу купился, стал 
смотреть. Но с первых же минут 
становится ясно, что режиссер 
очень слабо ориентируется в реа-
лиях того времени. Например, мы 
видим сцену, где главного героя 
забирают гэбэшники, из-
бивают, ломают... Могло 
такое быть? Категориче-
ски нет! Любое задержа-
ние офицера - и тут же 
уведомляется комендату-
ра, вышестоящее началь-
ство, начинается серьез-
ная служебная проверка. 
А не просто, как здесь: 
человека вдруг обвиняют 
ни с того ни с сего, без ка-
ких-либо доказательств. 

Сержант кричит: «Я тебя к стенке 
поставлю!», пытает, ломая молот-
ком колени...

- А как вам главный герой? 
Актер похож на человека из 
того времени?

- Да, офицер похож. Главарь 
банды тоже. А вот образы уго-
ловников очень невнятные, по-
нять невозможно, кто они такие, 
что делают в банде. Размытые 
фигуры... Хотя в банде все рас-
пределено и сразу понятно, кто 
чем занимается, отношение к 
каждому соответственно его ста-
тусу. Вспомните хотя бы «Место 
встречи изменить нельзя»: там 
прописаны даже эпизодические 
персонажи, очень четко и понят-
но. Но там режиссер Станислав 
Говорухин всерьез консультиро-
вался со знающими людьми. А 
здесь авторы, судя по всему, сочли 
это лишней тратой времени...

Совершенно поразила фраза 
«Живет где-то, но я не знаю». Да 
все притоны того времени были 
известны наперечет!.. Жаргон со-
вершенно иной. Слово «катала» 
режет слух - не употребляли его 
тогда, оно появилось в уголовном 
сленге в 70-е годы. Казалось бы, 
мелочь. Но в этой мелочи кро-
ется отношение - пипл схавает. 
Мне бы хотелось увидеть более 
тщательно проработанную исто-
рию. А тут словно наспех писали 
и снимали.

- Может, в следующих сериях 
авторы еще исправятся?

- Я не надеюсь. Все уже понятно. 
Притом что я лояльный зритель, 
люблю фильмы именно о тех вре-
менах, о борьбе с преступностью. 
Но увы... Поставить «Бандитский 
Петербург» - это у нас могут. А 
если в историю преступности коп-
нуть - выходит маловразумитель-
ное, извините, кино. Почему - у 
меня нет ответа. Повторюсь: хотя 
бы проконсультировались с теми, 
кто боролся с послевоенным бан-
дитизмом, остались еще очевидцы 
и участники тех событий, ветера-
ны органов внутренних дел... В 
общем, надежды мои посмотреть 
качественное кино на этот раз не 
оправдались. Вот некоторое вре-
мя назад выходил сериал «Марьи-
на роща», тот был хотя бы похож 
на правду...

Марта Черемнова

На фоне ровного штиля весть о том, что 
Дмитрий Шепелев сменит Бориса Корчев-
никова в ток-шоу «Прямой эфир», прозвуча-
ла практически как гром небесный…
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Александр Гуров - доктор 
юридических наук, профессор. 
Работал в Управлении УгРо МВД 
СССР, был начальником отдела 
по борьбе с оргпреступностью. 
Руководил Всероссийским научно-
исследовательским институтом 
МВД России. Генерал-лейтенант.

НАША СПРАВКА

ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ
Мы спросили режиссера картины 
Олега Фомина, кто консультировал 
его перед съемками.
- Главным моим консультантом была 
моя мама. Она 1934 года рождения. 
Всю войну провела в детдомах, по-
том ее взяла на воспитание семья 
гэпэушника - он боролся с преступ-
ностью, вылавливал банду Антонова. 
Семья все время находилась в опас-
ности, часто переезжала - могли 
убить кого-то из близких... Для меня 
этот фильм - история нашей страны, 
которая оказалась тесно связанной с 
историей моей семьи. Мне кажется, 
каждый зритель найдет в этой рабо-
те что-то интересное для себя.
К слову, среди зрителей нашлось 
немало тех, кому в отличие от Алек-
сандра Гурова лента все же понрави-
лась. Но о вкусах не спорят...

 «ШТРАФНИК»: 
ляп на ляпе?
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- Конечно, всем нам есть 
чем заняться, и делаем мы 
это успешно, - рассуждает 
Александр Цекало. - Конеч-
но, у всех дети и, наверное, 
свободное время надо бы 

уделить в большей степени 
семье. Конечно, не хватает 
времени на себя. Конечно, 
нам не хватает времени дру-
жить… Но тут на помощь 
приходит «Прожектор».

И мы рады, что теперь 
будем видеться каждую не-
делю.

- За время съемок мы 
стали друг другу родными 
людьми, - добавляет Иван 
Ургант. - Поэтому все эти 
пять лет у меня было непро-
ходящее ощущение того, 
что я лишился чего-то важ-
ного, само собой разумею-
щегося. Пока человеку не 
оторвать руку, он не поймет, 
насколько с ней все-таки 
лучше. Так вот у меня было 
чувство, как будто оторвали 
три руки. Люди, живущие 
рядом с атомными электро-
станциями, меня поймут.

- Скажу кратко - соску-
чился! - говорит Сергей 
Светлаков. - По теплым 
пухлым коленочкам справа, 
по лакированным ботиноч-
кам на босу ногу слева, по 
горе Арарат вдали... Очень 
надеюсь получить от рабо-
ты удовольствие!

- В одну реку дважды? 
Без сомнений! - заключа-
ет Гарик Мартиросян, вы-
игравший этот негласный 
конкурс на краткость.

Ирина Иванова

«Свежий и про-
ф е с с и о н а л ь н ы й 
взгляд Татьяны Ша-
поваленко и неис-
сякаемое чувство 
юмора Михаила По-
лицеймако сделают 
начало дня интерес-
ным, полезным и за-
рядят хорошим на-
строением», - гласит 
официальный релиз 
канала.

Вот только у про-
граммы уже есть 
ведущая - актриса 
Светлана Пермяко-
ва, знакомая широ-
кому кругу зрителей 
как медсестра Люба 

из популярного се-
риала «Интерны». 
Артистке нравится 
передача, а зрителям 
симпатична Светла-
на. Неужели Михаил 
подвинет Пермякову 
из эфира?

- Об уходе Светы 
я ничего не знаю: ее 
контракт с каналом 
заключен на дли-
тельный срок, никто 
его не расторгал и, 
насколько мне из-
вестно, не планирует, 
- прокомментировал 
менеджер актрисы.

В пресс-службе 
канала «Россия-1», 

в свою очередь, нас 
заверили, что «пере-
дача записывается 
блоками: часть этих 
блоков будет за-
писана с участием 
Михаила, другая - со 
Светланой». Словом, 
зрители должны 
быть довольны - оба 
любимца публики в 
программе будут!

Осталось доба-
вить, что Полицей-
мако несколько лет 
назад (с 2010 по 2012 

год) уже вел «О са-
мом главном». Но 
затем его заменила 
актриса Ольга Бу-
дина. Причем пред-
ставители канала 
даже не предупре-
дили Михаила о том, 
что с ним хотят рас-
статься, о чем актер 
с грустью рассказы-
вал журналистам. 
Но теперь, судя по 
всему, все обиды в 
прошлом.

Марта Черемнова

Популярные актеры Анна Большова, Кирилл Гребен-
щиков, Ольга Остроумова и Анатолий Васильев собе-
рутся на «Семейный ужин».

Так называется мелодраматический спектакль, 
который пройдет 15 марта на сцене ЦДКЖ.

Эта постановка - пронзительная история 
любви между мужчиной и женщиной, по-

любивших друг друга в юности, 
но не сумевших остаться вме-
сте из-за интриг родных и соб-
ственной нерешительности.
Спустя двадцать лет бывшие влю-
бленные встретились вновь и по-

няли, что их чувства все еще 
живы. Но сложится ли 
на этот раз их роман? 
Смогут ли они все на-
чать сначала, ведь им 
уже за сорок и у обоих 
устоявшиеся и такие 

разные жизни…
Откровенный раз-

говор между геро-
ями динамично пре-

вращается в яркий 
фарс и неожиданно 

сходит на нет. Так же, 
как и юношеские отно-
шения влюбленных…

М.Н.

ГРЕБЕНЩИКОВ 
породнился 
с БОЛЬШОВОЙ

 
- Мой герой - китаист-

тангутовед, - рассказывает 
Алексей. - Людей, изучаю-
щих историю и культуру 
Китая, вообще немного, 
а тангутоведов (тангуты 
- племя, родственное ти-
бетцам, живущее в Китае. 
- Ред.) - чуть более 10 чело-
век во всем мире. Один из 
них - сын Владимира Борт-
ко, который, как я пони-
маю, стал прототипом об-
раза моего героя. Я видел, 
как он преподает, как раз-
говаривает на китайском, 
это очень эффектно и 
виртуозно. Владение этим 
языком подразумевает 
приличный уровень интел-
лекта и цепкость ума, он 
очень сложный. Соответ-
ственно мой герой - парень 
с интеллектом.

Чадов признается, что 
китайский дался ему с 
огромным трудом. Чтобы 
выучить страницу текста, 

Алексею потребовалось 
две недели! Как говорит 
актер, он привык изучать 
языки ассоциативным ме-
тодом, но применить этот 
способ здесь было невоз-
можно, поэтому пришлось 
просто заучивать текст 
наизусть.

- Консультанты помога-
ли справиться с произно-
шением. Знаете, артикуля-
ция этих звуков похожа на 
медитацию, - делится впе-
чатлениями Чадов. - Язык 
совершенно вне органики 
русского человека, поэто-
му люди, которые настоль-
ко глубоко погружаются 
в культуру другой страны, 
вызывают большой инте-
рес и удивление. Мне слож-
но представить себя на их 
месте. Я, как говорится, где 
родился, там и пригодился, 
и не смог бы изучать не-
родную культуру.

Ирина Иванова

Живой классик совет-
ского кино Марлен Хуциев 
назвал имена олигархов, 
которые дали ему деньги на 
новый фильм.

В Домодедовском районе 
Московской области прошел 
21-й фестиваль архивного 
кино «Белые столбы». Пред-
ставляя отреставрирован-
ный фильм «Был месяц май», 
91-летний Марлен Хуциев 
(«Весна на Заречной улице», 
«Застава Ильича») расска-
зал, что наконец закончил 
съемки своей картины «Не-
вечерняя» (о Чехове и Тол-
стом), над которой работал 
больше 10 лет.

- Но мне на это потребо-
валось столько денег, что 

пришлось просить помощи 
у двух очень богатых лю-
дей, олигархов Анатолия 
Чубайса и Алишера Усмано-
ва, - простодушно признался 
режиссер. - Но и эти деньги 
кончились, теперь ищу сред-
ства на монтаж и озвучива-
ние.

А вот вопрос, почему 
же он так медленно снима-
ет свои картины, вызвал у 
91-летнего Хуциева бурную 
реакцию.

- Ну, знаете, это незаслу-
женные обвинения! В этом 
нет моей вины, поверьте, 

только стечение обстоя-
тельств. Когда-то «Заста-
ву Ильича» я сдал на месяц 
позже, но фактически за это 
время снял два варианта кар-
тины, вторую, правда, в пол-
ной версии зрители смогли 
увидеть только спустя не-
сколько десятилетий. Да, с 
фильмом «Невечерняя» как-
то не срасталось. Началось 
все в 2003 году, снимал долго 
и, честно говоря, уже решил, 
что не смогу доснять по при-
чине отсутствия средств. Но 
вот помогли…

Андрей Князев

ЧАДОВ 
изучил китайский

Спустя пять лет «Прожекторперисхилтон» вернулся 
в эфир Первого канала. Как же знаменитая четверка 
восприняла свое долгожданное возвращение?

УРГАНТУ 
«пришили руки»

ПОЛИЦЕЙМАКО подвинет 
медсестру Любу?
Михаил Полицеймако возвращается в 
программу «О самом главном» на кана-
ле «Россия-1». В паре с ним будет рабо-
тать доктор медицинских наук Татьяна 
Шаповаленко.

ЧУБАЙСА вспомнили 
в «Белых столбах»

Алексей Чадов обычно играет крутых парней. Од-
нако в новом фильме киноклассика Владимира 
Бортко «О любви» ему досталась роль очкарика-
профессора, причем изучающего историю Китая.
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Сериал «Тихий Дон»
в прошлом году был 

признан лучшим. 
И странно, что ему не 

достался «Золотой 
орел» за главную 

мужскую роль. 
Ведь сколько было 

сомнений: мол, 
какой же это Гришка? 

А выяснилось - тот 
самый!

А до Гришки был Мишка 
- тот, который Япончик; дру-
гие яркие роли. Складываем 
все вместе - получаем: сегод-
ня Евгений Ткачук едва ли не 
самый интересный молодой 
актер страны.

- Женя, в роли Мишки 
Япончика вы, конечно, были 
очень органичны. Правда, 
что изначально вам пред-
назначалась совсем другая 
роль?

- Ну да. Мне дали сцена-
рий, сказали: вот интересный 
материал по Бабелю, почи-
тай. Я читаю, мне нравится 
главный персонаж - этот 
одесский Робин Гуд, умею-
щий заразительно жить, спо-
собный из любой ситуации 
найти красивый выход. Заво-
жусь, уже примеряю на себя 
главную роль. Вызывают на 
пробы на роль Изи Майорчи-
ка. Я в растерянности, какой 
еще Майорчик? Стало уже 
не так интересно, но спорить 
не решался. И вот утвердили 
меня на роль Изи, а Мишку 
Япончика все никак не могут 
найти. Претенденты идут 
косяком, меня то и дело 
просят подыграть в 
сценах с ними. Я... не то 
чтобы специально про-
валивал их пробы, но 
играл своего Майорчика 
в полную силу, и раз за 
разом как-то само собой 
получалось, что ни один 
из претендентов на роль 
Мишки Япончика не тя-
нул. Вмешался Констан-
тин Эрнст как продюсер. 
Сказал: пробуйте Ткачу-
ка. В общем, сделали мне 
разовую окраску волос, я 
категорически ответствен-
но подошел к пробам. И в 
итоге меня утвердили!

- Какое впечатление на 
вас произвела Одесса, где 
проходили съемки?

- Той Одессы, к которой 
мы все привыкли, осталось 
очень мало. Портовый при-
вкус немножечко стерся. Не 
знаю уж почему... Хотя нет, 
знаю. Один местный житель 
мне сказал, что настоящие 
одесситы либо на кладбище, 
либо в США и Израиле. Гру-
бо, конечно, но в чем-то он 
прав.

«В Вешенской надо 
мной смеялись»
- А во время съемок «Ти-

хого Дона» что больше все-
го запомнилось?

- Честно скажу, в станице 
Вешенской люди поначалу 

надо мной смеялись. Даже во 
время съемок говорили: ну 
какой же он Мелехов? Ве-
роятно, видя мою беспомощ-
ность и даже неуклюжесть, 
когда работал с конем. При-
читали: «Господи, это ж не-
д о р а з у м е н и е 

какое-то, 
а не Гришка...» Не скрою, 
морально мне было тяжело. 
Но это, как ни странно, ра-
ботало и во благо. Хотелось 
сыграть так, чтобы пере-
убедить всех, заставить по-
верить, что я и есть Мелехов. 
Для меня важно было, чтобы 
получился персонаж, была 
тонкая поэтика образа, что 
ли... На съемках я был погру-
жен в себя. У нас там случил-
ся трехмесячный перерыв в 
работе. И вот сейчас я думаю: 
если бы сняли все за один раз, 
роль вряд ли бы получилась. 
А так материал постепенно 
«прорастал» во мне. Я угово-
рил Сергея Урсуляка пере-
снять несколько сцен, и он 
пошел на это, за что ему без-
мерно благодарен. Обычно 
режиссеры на такое не идут.

- А 
как во-
о б щ е 
Урсуляк 
у т в е р -
дил вас на 
роль Григория? 
Ведь выбор дей-
ствительно далеко не оче-
видный.

- Вот не знаю даже, как так 
вышло. Я пришел к режиссе-
ру на первую встречу, он сра-
зу поинтересовался, читал 
ли я «Тихий Дон». Я честно 
ответил, что на это времени 
у меня не было ни в школе, 
ни после. Он меня прогнал. 
Сказал, чтобы я не приходил, 

пока не про-

читаю. Я ушел, долго читал, 
устал даже. Когда осилил 
роман, пришел к Урсуляку 
и сказал, что готов играть в 
этом фильме. Но только не 
Григория Мелехова - очень 
сложная роль, не справлюсь. 
На что получил ответ, не тер-
пящий возражений: «Будешь 
пробоваться на Мелехова, 
дальше мне решать. Иди, ме-
ряй нос, а там посмотрим».

Ну и началось. Эти при-
мерки носа. И смех и грех... 
Были репетиции, что само 
по себе удивительно: такой 
опыт работы в кино давно 

забыт. Постепенно познако-
мился с актерским коллек-
тивом, почувствовал доверие 
со стороны коллег. Хотя по-
началу далеко не все видели 
во мне Мелехова. 

«Меня спрашивают: 
а кого ты в «Япончике» 
играл?»

- Откуда же такой 
пробивной харак-

тер? Из глубинки, 
из Сызрани?

- Не совсем. 
Я ведь приехал 
в Сызрань из 
А ш х а б а д а . 
Там нашей 
семье было 
очень тяже-
ло выживать, 

но я помню в 
основном хо-

рошее. В первый 
раз вышел на сцену 

в шесть лет, это было 
в Русском драмтеатре 

Ашхабада, - сыграл деревен-
ского парнишку в спекта-
кле «Чонкин». Позже, когда 
отца пригласили в Сызран-
ский драмтеатр, я, 10-летний 
пацан, попросил главного 
режиссера подыскать роль 
и для меня. Выходил на сце-
ну сначала в небольших, а 
потом и в главных ролях. 
Помню, когда учился в 10-м 
классе, ко мне подошла 

школьный завуч и 
сказала, что хочет 
пригласить кого-то 
из театра, чтобы ве-
сти школьный драм-
кружок. Тогда я чуть 
дар речи от возму-
щения не потерял, 
дерзко так спросил: 
«А я-то чем плох?» 
Но, откровенно го-
воря, я ее понимаю. 
Потому что совсем 
в то время не учился 
- спасибо учителям, 
что отпускали с уро-

ков. Чувствовали, наверное, 
что я нашел свое призвание.

- Мишка Япончик - ваша 
первая большая роль в 
кино?

- Нет, до этого был фильм 
«Чужая». Кстати, именно по 
этой картине меня узнают, 
по Мишке - нет. Вчера было 
смешно: ехал из Питера на 
«Сапсане». Сосед спраши-
вает: «А где вы работали?» 
Говорю: «Ну снимался в 
«Мишке Япончике». «А кого 
вы там играли?» - удивился, 
не узнал. Затем говорит: «Я 

иногда российские сериалы 
смотрю, «Тихий Дон» понра-
вился». Говорю: «И в «Тихом 
Доне» я играл». Он опять: «Да 
ладно!» В общем, по таким 
значимым ролям меня редко 
узнают. Но меня это радует: 
значит, хорошо сыграл. Это я 
так шучу, не выпендриваюсь. 
И в «Тихом Доне», и в «Миш-
ке Япончике» гримеры надо 
мной хорошо поработали, 
поэтому с узнаваемостью по-
сле этих сериалов лучше не 
стало. Но это и хорошо. Мой 
покойный отец, царствие 
ему небесное, учил меня, что 
известность хороша, но в 
какой-то момент она может 
стать тормозом для разви-
тия. Зрители предпочитают 
видеть артиста в привычном 
облике, в полюбившемся ам-
плуа...

«Поклонниц 
я распугал»
- Женя, а что же будет 

дальше? Как видите свою 
дальнейшую творческую 
судьбу?

- При наличии серьезных 
предложений буду и дальше 
сниматься в кино. А годам к 
пятидесяти сам начну сни-
мать фильмы. Сейчас же 
я увлечен созданием кон-
но-драматического театра. 
Стал вынашивать эту идею 
13 лет назад, когда поставил 
45-минутный спектакль, в 
котором энергия человека, 
соединившись с энергией 
лошади, перетекала к зрите-
лю. Кстати, со своего гоно-
рара за Мишку Япончика я 
купил трех коней. Уже ста-
вил с ними спектакли, брал 
на съемки «Тихого Дона». С 
мертвой точки сдвинулось 
дело и со строительством те-
атра. Нашлось удачное ме-
сто под Санкт-Петербургом 
с огромным полем. В общем-
то, там я живу с женой и до-
черью, а в Москве редко 
бываю, только когда здесь 
снимаюсь.

- А как изменилась ваша 
жизнь с тех пор, как жени-
лись?

- Я в этом смысле пыта-
юсь что-то скрывать. Но во-
обще, мне очень важно быть 
нужным. И жене, и дочке. И 
старшей дочери, которой во-
семь лет и с которой я из-за 
ее мамы практически не об-
щаюсь. Но об этом не хочу 
говорить... 

- А отношение поклонниц 
к вам, после того как пере-
стали быть завидным же-
нихом, сильно изменилось?

- Это случилось не после 
свадьбы, а еще раньше. Я их, 
если можно так сказать, от-
бил благодаря своей роли в 
фильме «Бесы». Мой герой 
отвратительный, противный 
человек, из-за этого, мне ка-
жется, даже кино смотреть 
противно. Но мне не хочется 
работать только в рамках ге-
роя-любовника, на половой 
энергии. Застревать в этом 
амплуа бессмысленно. К 
тому же таких героев и без 
меня хватает...

Андрей Князев

Евгению 
Ткачуку 

32 года. Окончил РАТИ, 
работает в МТЮЗе 

и Театре наций. Снялся в 
более чем 20 фильмах: «Чужая», 

«Жизнь и приключения Мишки 
Япончика», «Тихий Дон», 

«Бесы»  и др. Женат, 
воспитывает дочь.

НАШЕ ДОСЬЕ

Евгений ТКАЧУК:
«Меня не узнают, 
и это здорово!»

«Тихий Дон»

В роли Мишки 
Япончика

К
А

Д
Р

 И
З

 Ф
И

Л
Ь

М
А

К
А

Д
Р

 И
З

 Ф
И

Л
Ь

М
А

FO
TO

D
O

M
.R

U



23СВЕТСКАЯ ХРОНИКА11(1211) 
7 марта 2017 года
www.mirnov.ru

Совсем уже скоро Первый 
канал должен наконец 

назвать имя исполнителя, 
который будет представлять 

Россию на «Евровидении». 
Однако этого может не 

случиться вовсе...
Страсти вокруг предстоя-

щего музыкального конкур-
са продолжают бушевать. 
Депутат Милонов предло-
жил гендиректору Первого 
канала Константину Эрнсту 
не отправлять в Киев наше-
го участника, да и вообще не 
показывать в этом году «Ев-
росонг». Еще недавно подоб-
ный исход событий казался 
фантастикой, но теперь впол-
не может стать реальным. 
Все больше голосов разда-
ется в поддержку подобного 
демарша. «МН» расспросил 
представителей шоу-бизнеса, 
и практически все как один 
выступили за бойкот «Евро-
видения».

Иосиф Кобзон призвал 
российских артистов «кате-
горически игнорировать» 
проведение песенного кон-
курса на Украине из-за ру-
софобских настроений в со-
седней стране и событий в 
Донбассе.

- Я резко против, - заявил 
народный артист. - Нельзя 
выступать перед людьми, 
которые проявляют русофо-
бию и унижают достоинство 
нашей страны.

Ярый правдоруб Юрий 
Лоза также выступает за 
игнор. Правда, с несколько 
иной мотивацией.

- Нам нужен только тот 
конкурс, который будет по-
пуляризовать нашу культу-
ру. Когда-то «Евровидение» 
было задумано как меропри-
ятие, сближающее народы на 
почве культуры и искусства. 
И никакой политики, боже 
упаси. Каждый участник ис-
полнял песню на языке своей 
страны. А сегодня это какая-
то сплошная пропаганда за-
падных ценностей и англий-
ского языка! Нам просто не 
дают заявить о своей культу-
ре. Музыку, слова, сценогра-

фа для этого конкурса мы за-
казываем за границей. А где 
же наши? Они не достойны? 
Меня, например, как русско-
го человека, блевать тянет от 
«Евровидения»! Вот Италия 
несколько лет игнорировала 
этот конкурс, он не пользо-
вался у них популярностью. 
Итальянцы решили, что их 
музыкальная культура не 
уступает другим европей-
ским. И что смертельного с 
ними случилось? - возмуща-
ется музыкант.

- У меня на март в Одес-
се намечены выступления, 
- рассказывает актер Станис-
лав Садальский. - Я разгова-
ривал с сотрудниками СБУ, 
спросил их: вы гарантируете 
мне безопасность? Они чест-
но ответили: нет. И зачем я 
поеду? Чтобы какой-нибудь 
придурок из толпы плеснул в 
меня кислотой? То же самое 
и с «Евровидением». Зачем 
нам рис ковать нашими арти-
стами?

Еще более категоричен 
в этом вопросе продюсер 
Иосиф Пригожин:

- Нам не нужно унижать 
себя участием в этом конкур-
се. Нам нужно сказать: «Да-

вай, до свидания!» Если Рос-
сия откажется, это уже будет 
ноль, а не «Евровидение». 
Тухлый, затхлый конкурс! А 
что он вообще дает нам? Мы 
знаем наших конкурсантов 
благодаря Первому каналу, 
а не благодаря «Евровиде-
нию». А то, что конкурс про-
водится в Киеве, - это вообще 
спланированная провокация!

И только голос Ольги Ше-
лест выбивается из общего 
хора. Телеведущая в корне не 
согласна с депутатским пред-
ложением.

- Депутаты должны ду-
мать, как повысить пенсии, 
как поднять зарплаты, как 
улучшить жизнь людей, - 
считает Ольга. - А музыкаль-
ные конкурсы оставьте нам, 
не нужно портить праздник! 
«Евровидение» - это просто 
шоу-бизнес. Хватит конф-
ликтовать, накручивать лю-
дей и делать из украинцев 
врагов. К тому же артист, 
который поедет на конкурс в 
Киев, может стать миротвор-
цем. Конечно, в том случае, 
если исполнит правильную 
песню с соответствующими 
словами...

Ксения Позднякова

«Машина вре-
мени» сыграла не-
сколько песен из 
нового альбома. Не 
давая зрителям пе-
редохнуть, на сцену 
юбилейной «Чар-
товой дюжины» 
выходили «Кукры-
никсы», «Мельни-
ца», «Конец филь-
ма»... Всех приятно 
удивил Баста, кото-
рый спел дуэтом с 
классиками русско-
го рока - группой 
«Калинов мост». 
Но если отдавать 
кому-то награду за 
самое сумасшед-
шее и позитивное 
выступление, то, 
конечно, группе 

«Ленинград»! Не 
зря Шнуров и ком-
пания второй год 
подряд побежда-
ют в номинации 
«Группа»!

Кто же получил 
остальные награ-
ды? Группа «Би-2» 
забрала две золо-
тые пластинки: 
лучшим солистом 
стал Лева Би-2, а 
лучшим клипом 
- «Птица на подо-
коннике». «Лиде-
ром чарта» назва-
ли группу «Конец 
фильма». Экспер-
ты и организа-
торы «Чартовой 
дюжины» почти-
ли память лидера 

группы «Черный 
обелиск» Анатолия 
Крупнова, который 
ушел из жизни 20 
лет назад, званием 
«Легенда». Награду 
получил сын му-
зыканта Владимир 
Крупнов.

«Песней года» 
назвали «Шторм» 
группы «Кукры-
никсы», «Лучшим 
альбомом» - пла-
стинку «Выживут 
только влюблен-
ные» группы «Ноч-
ные снайперы». 
«Концерт года» вы-
брали единогласно 
- награду получила 
Земфира.

Ирина Иванова

Юбилейная «Чартова дюжина» состоялась!

В конце февраля 
в спорткомплексе 

«Олимпийский» состоялось 
грандиозное музыкальное 

шоу - вручение десятой 
юбилейной Национальной 

премии «Чартова дюжина».

«Евровидение» в Киеве - 
это спланированная 
провокация!»
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Еще три с полови-
ной года назад Чулпан 
Хаматова решила при-
обрести участок зем-
ли в Латвии. Но не в 
Юрмале, где обоснова-
лись многие наши зна-
менитости, а в поселке 
Аматциемс - уникаль-
ном уголке природы 
среди лесов с косулями 
и искусственных озер с 
карпом и форелью. На-
ходится поселок в 80 
километрах от Риги.

С тех пор, что на-
зывается, утекло 
много воды. Чулпан 
стала заместителем 
художественного ру-

ководителя театра 
«Современник», а Лат-
вия - после того как в 
Юрмалу на фестиваль 
«Новая волна» не пу-
стили Иосифа Кобзона, 
Валерию и Олега Газ-
манова - фактически 
перестала быть друже-
ственной страной.

Многие думали, что 
Хаматова, являясь вид-
ным общественным 
деятелем, отказалась 
от недвижимости в 
Латвии. Однако в ми-
нувшее воскресенье в 
Доме кино режиссер 
фильма «Дорога жизни 
Валерия Панюшкина» 
Олеся Фокина, сооб-
щив, что Чулпан ока-
зала большую помощь 
в работе над картиной, 
подарила ей шерстяной 
шарф-плед, заметив, 
что с ним в небольшом 
латвийском поселке ей 
будет комфортнее.

- Укутаешься, и ста-
нет тепло в холодные 
дни, - напутствовала 
Хаматову режиссер.

После премьеры 
ленты некоторые зна-
комые Чулпан стали 
интересоваться у ак-
трисы, почему речь 
вдруг зашла о Латвии, 
когда ее постоянно ви-
дят в России. Хаматова 
не стала муссировать 
эту тему, заметив лишь, 
что она вместе с деть-
ми бывает в Латвии и 
отдыхает там от мо-
сковской суеты.

- Не снимать же мне 
для этого жилье - вот и 
купила. Может, на пен-
сии там и жить буду по-
стоянно, - призналась 
актриса.

Андрей Князев

Хаматова будет 
жить в Латвии?
О том, что у актрисы имеется дом в прибалтийской 
стране, было известно относительно давно. 
Однако на днях Чулпан рассказала, как проводит 
там время.

Победительница прошлого 
конкурса Джамала
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- Когда в ноябре про-
шлого года я отмечала 
юбилей, Алла позвонила, 
поздравила меня, - расска-
зывает Елена Преснякова. 
- Правда, в замке у Аллы и 
Максима в подмосковной 
деревне Грязь я никогда 
не была.

- Не приглашают?
- Мне как-то неудоб-

но, да и все равно у каж-
дого своя семья. Видим-
ся мы сегодня редко, а 
вот в журналах наблю-
даю ее регулярно. Не-
давно все писали, что 
Алла появилась на 
премьере в носочках. 
Кто-то осудил, а я 
считаю, что она идет 
в ногу со временем, 
всегда следит за мо-
дой, стилем. 

- А как общались с Пу-
гачевой в молодые годы?

- Помню, она попроси-
ла меня побыть несколько 
дней с дочерью Кристи-
ной в Англии, а сама по-
ехала со своим театром 
песни на гастроли. И мы с 
Кристулей все время смо-
трели по телевизору бокс, 
поскольку больше ниче-
го не понимали. Сегодня 

с Кристиной я часто об-
щаюсь, вижусь. Кристуля 
- тот человечек, который 
всегда мне рад, считает 
членом своей семьи. Что 
же касается Аллы, то она 
потрясающий человек, 
очень открытый и хоро-

шо чувствующий 

людей. Но если чья-то 
энергетика ей не подходит, 
она с таким человеком об-
щаться не будет.

- Ну а у внука Никиты 
в доме на Истре, кото-
рый подарила ему Алла 
Борисовна, вы частый 
гость?

- К сожалению, тоже 
пока еще не была. Ведь 
если он дома, то меня нет 

в Москве и наоборот. Мы 
же артисты! Не видела 
пока и его новую татуи-
ровку, только читала о ней. 
А еще из тех же новостей 
узнала, что внук после 
Майами немного простыл. 
Звоню ему, чтобы узнать о 
самочувствии, а он в ответ: 
«Ленуля, я уже вылечил-

ся!»
- Никиту Пре-

снякова многие 
ругают за то, 
что он предпочел 
тяжелую музыку. 
А вы как к этому 
относитесь?

- Я же сама на-
чинала в «Круизе», 
любила все такое 
рок-н-ролльное, по-
этому увлечение вну-
ка одобряю. Следила 
и за его выступлени-

ями в шоу перевоплоще-
ний «Точь-в-точь»: многих 
артистов он схватывал 
точно, со всеми их тональ-
ностями, придыханиями. 
Но переживала за внука я 
настолько, что после окон-
чания каждой программы 
все подо мной надо было 
перестилать - я вся была 
мокрая от волнения.

- Деньжат внуку под-
кидываете?

- Было время, когда фи-
нансово немного помогала 
внуку. Скажем, звоню и 
слышу, что номер заблоки-
рован. Понимаю, что у Ни-
киты закончились деньги, 
пополняю его баланс. Он 
тут же звонит: «Ленулечка, 
спасибо!» Но сегодня внук 
сам зарабатывает, делает 
подарки всем, денег ни у 
кого не берет.

- Кстати, какая у вас 
пенсия?

- Даже не знаю, никогда 
ее не получала. Она копит-
ся где-то на черный день. 
Просто, пока у меня есть 
работа, в пенсии нет необ-
ходимости. Мне все друзья 
говорят, что надо пойти 
и узнать, что там капает 
и капает ли вообще. Но 
у меня даже нет времени 
пойти и переделать зубы, 
которые два года назад 
мне поставили, а теперь 
они дико болят. Я все вре-
мя на гастролях. Так что 
когда?!

- Елена, о чем сегодня 
мечтаете?

- Очень хочу, чтобы у 
Никиты все нормально 
сложилось в личной жиз-
ни, чтобы детишки были, 
семья. У него сегодня 
очень хорошая девчонка 
Алена. Она все понимает, 
всегда присутствует на его 
концертах. Это его выбор, 
я всегда его принимаю. 
Хотя... мне и прошлая де-
вочка нравилась!

Иван Попельнюхов

Елена Преснякова: 
«Алла - очень 

открытый человек»
Когда-то Елена Преснякова и Алла Пугачева были 

практически одной семьей. Но даже теперь, спустя 
столько лет после развода Владимира Преснякова 

и Кристины Орбакайте, женщины не теряют 
контакта. Ведь их объединяет общий внук...

С внуком Никитой
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Во время торже-
ственного обеда, 
прошедшего в ки-
ноклубе «Эльдар» 
в честь предстоя-
щего награждения 
лауреатов, неко-
торые киноакаде-
мики в кулуарных 
беседах выража-
ли недовольство 
тем, что президент 
академии Андрей 
Кончаловский, ко-
торого они сами не-
сколько лет назад 
буквально упросили 
возглавить «Нику», 
не собирается сни-
мать свой фильм 
«Рай» из списка но-
минантов. Их воз-

мущение объясня-
ется просто - дело 
в том, что ранее за 
свою картину Анд-
рей Сергеевич уже 
получил главную 
награду другой и 
отчасти враждеб-
ной киноакадемии - 
«Золотой орел».

Сам Кончалов-
ский в ироничной 
форме уже заметил, 
что если академики 
проголосуют, то он 
от награды отказы-
ваться не станет.

Основатель пре-
мии Юлий Гусман, 
почуяв «революци-
онную ситуацию», 
заверил, что призы-

вать академиков на 
баррикады он не бу-
дет. И тем не менее 
поделился совсем 
не радостными раз-
мышлениями:

- Один брат цар-
ствует в Доме кино, 
а теперь и в Театре 
киноактера, второй 
идет по его стопам. 
Что тут поделать? 
Лишь бы под имя 
Ко н ч а л о в с к о г о 
деньги находились, 
а то на трансляцию 
церемонии, аренду 
зала и даже опла-
ту банкета никак 
денег найти не мо-
жем...

Андрей Князев

Хмельницкая и Ке-
осаян были супругами 
больше 20 лет. В браке 
у них родились две до-
чери, причем младшей 
на момент развода, в 
2014-м, было всего че-
тыре года. Тот скандал в 
благородном и знамени-
том семействе обсуждала 
вся страна, как и после-
дующий брак Кеосаяна с 
Маргаритой Симоньян. 
На какое-то время Але-
на Хмельницкая, навер-
няка переживая слу-
чившееся, выпала из 
поля зрения, однако 
теперь вновь активно 
снимается и выглядит 
при этом абсолютно 
счастливой.

- Сейчас я действи-
тельно в очень хорошем 
состоянии, в гармонии с 
собой, - признается акт-
риса. - И самое главное, 
я научилась - возможно, 
как раз благодаря слу-
чившемуся - осознавать 
свою жизнь. Раньше все 
происходило как бы 
само собой, казалось, на 

ход событий ты никак не 
можешь влиять, а поэто-
му смирись, день прошел, 
и ладно. И вот живешь в 
этой карусели, не полу-
чая никакого удовлетво-
рения. Но так было рань-
ше. Теперь я ощущаю 
смысл и перспективу 
каждого момента своей 
жизни. Словно я наконец 
встала на свои правиль-
ные рельсы.

Кстати, не так давно 
на одно из пафосных 
мероприятий Алена 
пришла с симпатичным 
молодым мужчиной, и 
СМИ сразу стали стро-
ить догадки...

- Нет, - смеется 
Хмельницкая, - это 
мой приятель, с кото-
рым мы просто вме-
сте вышли. Я верю 
в дружбу между 

мужчиной и жен-
щиной, у меня 
есть друзья-
мужчины и без 

того, чтобы были 
какие-то шуры-муры.

М.Н.

Академики недовольны
президентом?

Настоящий 
скандал 

в кинемато-
графическом 

сообществе 
разгорается 

накануне 
церемонии 

вручения 
очередной 

премии «Ника».

Хмельницкая 
забыла про развод

Актриса Алена Хмельницкая 
признается, что давно уже 

отошла от развода с режиссером 
Тиграном Кеосаяном.

FO
TO

D
O

M
.R

U

FO
TO

D
O

M
.R

U



11(1211) 
7 марта 2017 года
www.mirnov.ru 25МИР ВОКРУГ НАС

Эта история давно пре-
вратилась в городскую ле-
генду и, как любая легенда, 
обросла множеством не-
мыслимых подробностей.

Сема и Тема
Житель Мурманска Нико-

лай Синишин однажды об-
наружил в подъезде своего 
дома маленький пищащий 
комочек и не смог пройти 
мимо. Так в семье появился 
сиамский кот, получивший 
обычное кошачье имя Семен.

В типичной городской 
квартире Сему ждала встре-
ча с настоящей собакой - бо-
лонкой Тимофеем. Он, кстати, 
оказался очень заботливым и 
гостеприимным старожилом, 
с радостью взяв на себя за-
боту о малыше. За трогатель-
ной дружбой собаки и котен-
ка без умиления наблюдать 
было невозможно.

Спустя два года Алефтина 
и Николай Синишины от-
правились в летний отпуск 
на собственном автомоби-
ле. Путь для отечественно-
го «Москвича» предстоял 
неблизкий - из Мурманска 
в Крым, к родственникам, 
имевшим частный дом.

Незадолго до отъезда слу-
чилось несчастье. Тема, увя-

завшись за Николаем, пошел 
провожать его на работу до 
автобусной остановки, вы-
скочил на проезжую часть и 
попал под колеса.

Сказать, что Сема горевал 
о потере друга, - это ниче-
го не сказать. Он тосковал, 
ждал у двери, пытался искать 
Тему. Он угасал - отказывал-
ся от еды, мог часами лежать 
неподвижно с 
а б с о л ю т н ы м 
равнодушием к 
окружающему. 
Оставлять его 
на время отпу-
ска под опекой 
чужих лю-
дей казалось 
крайне риско-
ванным. На се-
мейном совете 
было приня-
то решение 
- Сему взять с 
собой.

В далекий путь 
в маленькой ма-
шинке отправились 
впятером: супруги 
Синишины с дочерью Оль-
гой, племянником и загру-
стивший домашний любимец.

Два месяца в Крыму про-
летели в одно мгновение. 
На огороженном частном 
дворе Сему ждала веселая 
компания - сиамская кош-
ка Серафима с целым вы-
водком ее котят. Роскошная 

палитра новых эмоций и 
чувств вернула к жизни мо-
лодого двухлетнего кота.

Потеря
Возвращались путеше-

ственники через ночную Мо-
скву. И надо же, в центре го-
рода отказали поворотники. 
Пришлось Николаю откры-

вать окно и показывать 
повороты рукой.

Где, когда и почему вы-
скочил Сема, так и осталось 
неизвестным. Обнаружили 
отсутствие кота, только вы-
ехав за город. Возвращать-
ся? Искать? Найти кота 
ночью в огромном, малозна-
комом городе - задача почти 
невероятная.

Сема, ласковый домашний 
кот, оказался один посреди 
огромного, полного опасно-
стей города! Как могли че-

тыре человека не усмотреть 
за одним котом? Ночь. Полу-
сонное состояние. Да и Сема 
активности не проявлял. Опе-
шив от внезапного несчастья, 
мурманчане до самого дома 
ехали в полном молчании.

Шли годы, над страной 
дули ветры радикальных пе-
ремен. Наступил 1994 год. За 
делами и заботами в семье 

нет-нет да и вспоминали 
о потерявшемся Семене, 
теряясь в догадках о его 
возможной судьбе.

Возвращение
И вот однажды произо-

шло то, что, казалось, слу-
чается только в кино. В 
один прекрасный день по-
звонила соседка: «К вам тут 
какой-то кот рвется!»

В дверь проскочил ма-
ленький, истощенный зве-

рек и с радостным мурлы-
каньем побежал на кухню, 
к тому месту, где когда-то 
стояла миска Семы и Темы.

Алефтина ахнула: это 
был Сема! Взяв его на руки, 
она расплакалась: на нем 
буквально не было живого 
места.

Сквозь свалявшуюся 
шерсть отчетливо просту-
пали кости. Обмороженные 
уши безнадежно поникли. 
Глаз загноился. На обморо-
женные и почерневшие лапы 
больно было ступать. Вес 
Семы составлял всего один 

килограмм че-
тыреста грамм.

Он шел из 
последних сил. 
Буквально до-
полз до дома. 
Путь от Мо-
сквы до Мур-
манска занял у 
Семы шесть с 
половиной лет! 
Две тысячи ки-
лометров! Без 
карты, без ком-
паса, ведомый 

только чутьем и инстинктом.
Общими усилиями Сему 

удалось поставить на ноги. 
Подорванное здоровье пол-
ностью, конечно, не восста-
новилось. Но Сема прожил 
в родном доме еще два года. 
Десять с половиной лет жиз-
ни для кота не так уж и много. 
Но с учетом перенесенных 
Семеном страданий послед-
ние два года он прожил в за-
служенной им обстановке 
спокойствия и любви.

Александр Черников

Новость о том, что впер-
вые в мире кота назначили 
целым пресс-секретарем, 
да еще и одного из самых 
культовых музеев России, 
срочно позвала корреспон-
дента «МН» в дорогу. Вот 
каким было знакомство с 
кандидатом мяучных наук 
сэром Филимоном.

Как сэр Филимон
в замке наследил

Гордость Выборга - насто-
ящий средневековый замок 
- покажет любой. Самый 
знаменитый в России из па-
мятников западноевропей-
ского средневекового во-
енного зодчества и внутри 
производит впечатление не 
меньшее, чем снаружи. По 
старинной гулкой лестнице 
поднимаюсь на третий этаж 
в просторный светлый зал с 
окнами-арками. 

В Выборгском замке есть 
на что посмотреть. Хочешь 
- на сам замок, живое средне-
вековье, ведь он построен аж 
в 1293 году! А хочешь - как 
Алиса, погружайся в чуде-
са, следуя в нашем случае 
за котом. На первом этаже 
крепости расположилось раз-
ноцветное панно во всю стену 
- сказ про предка Филимона 
- кота Василия, - выполнен-
ное в традициях лубочной 

вологодской ярмарочной жи-
вописи. Во дворе крепости в 
старинных сувенирных лав-
ках представлено прикладное 
искусство всех видов, тоже 
воспевающее сэра Филимона. 
И в керамике, и в живописи, и 
в стекле, и в металле, и в до-
спехах, и в чем мать родила - в 
любом виде он красив, вели-
чественен и вечен.

Удачно зашел!
- Не только сэр, а еще и 

старший мяучный сотрудник, 
- поправляет меня интел-

лигентная смотрительница, 
пока ведет через залы, пови-
давшие на своем веку и сред-
невековых шведских рыца-
рей, и знаменитых русских 
инженеров, реставрировав-
ших замок после страшного 
пожара, и советских искус-
ствоведов, организовывав-
ших тут музей. Через них мы 
идем в подсобные помеще-
ния для сотрудников. Там се-
годня обитает ставший столь 
популярным кот.

А вот и он сам. Самый 
обычный рыжий упитанный 
кошак сидит на кухне, где 

обедают сотрудницы музея, 
задумчиво смотрит в узкое 
окно на Финский залив.

- Он сегодня устал, - объ-
ясняют женщины, - и даже 
может поцарапать - не в 
духе. Немудрено, ведь какой 
вал туристов, и все норовят 
его погладить!

Поэтому историю кота 
рассказывают сами. Пришел 

в замок пять лет назад - 
не котенком, взрослым. 
Отвоевал территорию 
у жившего тут другого 
кота, освоился.

- Но это он толь-
ко на первый взгляд 

обычный! - уверяют 
женщины. - А повадки, 

знаете, какие? Вот просто 
хозяин! Каждый день - об-
ход замка, включая подвалы, 
чердаки, даже на верхнюю 
башню забирается. Ночует 
только в здании администра-
ции. Если, конечно, в это 
время нет посвященной ему 
выставки - тогда там. Еще 
до того, как было решено 
сделать его символом замка, 
одна из смотрительниц пы-
талась его домой забрать - не 
пошел. Да и зачем? У него 
целый остров, замок, владе-
ния. И столько поклонников!

СЕМА ВЕРНУЛСЯ!

Вчера кот - сегодня сэр!

История с приключениями 
Семена хорошо известна в 

М у р м а н -
ске. В ок-
тябре 2013 

года в Мур-
м а н с к е 

открыли 

бронзовый памятник Семе, 
изготовленный руками ураль-
ских мастеров.

Забронзовевший Сема со-
всем не похож на настояще-
го. Да это и не важно. Семену 
этот образ мог бы понравить-

ся. Кру-
г л е н ь -

к и й 

упитанный котейка с добрыми 
задумчивыми глазами сидит 
на бронзовой скамейке. В 
лапе держит дорожный узе-
лок, а взгляд устремлен то ли 
в будущее, то ли в воспомина-
ния о прошлом.

Бронзовый Семен быстро 
стал одним из символов горо-
да и любимым местом игр у де-
тей. Говорят, если нашептать 
на ушко Семе свое желание, 
оно обязательно сбудется.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Как простому коту повто-
рить судьбу - стать звез-
дой и хозяином замка? 
За советом обращаюсь к 
специалисту по связям с 
общественностью музея-
заповедника «Выборг-
ский замок» Наталье Се-
наторовой.

- Мы ломали голову, какую 
концепцию развития в соц-
сетях нам выбрать, - расска-
зывает она. - И когда посту-
пило предложение сделать 
пресс-секретарем замка 
кота, сами были поражены 
обрушившемуся на нас вни-
манию туристов!

Теперь кот Филимон и за-
нимается у нас всем, чем 
обычно занимается пресс-
секретарь учреждения: де-
лает афиши, приглашает 
на мероприятия. У него не-
давно даже появился свой 
собственный секретарь 
- блогер Заяц Матвейка. А 
в ближайшее время плани-
руем открыть для Филимо-
на видеоканал, где он будет 
рассказывать о посетивших 
его гостях-туристах. Понят-
но, конечно, что все делают 
люди, но идея нашла отклик 
у посетителей. Главное - при-
влечено внимание к замку!

Марина Алексеева, фото автора

7 марта 2017 года
www.mirnov.ru

1 МАРТА  МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ КОШЕК

В 2013 году в Мурманске от-
крыли памятник, ставший 
настоящим символом люб-
ви и верности. Памятник 
знаменитому путешествен-
нику коту Семену.
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Западная пропаганда 
не гнушается никакими 

средствами, чтобы очер-
нить Россию. В масштаб-

ное поле информацион-
ного боя превратилась 

и история Великой Оте-
чественной войны. Цель 

наших заклятых «партне-
ров» очевидна: любыми 

способами добиться пе-
ресмотра итогов Второй 

мировой войны со всеми 
вытекающими историче-
скими и геополитически-

ми последствиями.

Миф о массовых 
изнасилованиях

Один из самых распро-
страненных антироссийских 
мифов на Западе - тема мас-
совых изнасилований, якобы 
совершенных нашими бойца-
ми в 1945 г. в Европе. Схема 
изготовления таких фальши-
вок проста: сначала вбрасы-
вается программный тезис, 
который быстро начинает 
обрастать неизвестно откуда 
взявшимися подробностями 
и свидетелями. Со временем 
все это многократно перепи-
сывается и издается с массой 
добавлений и исправлений, 
увеличением цифр до умо-
помрачительных значений. 
Все. Готово. Теперь этот миф 
живет собственной жизнью 
как исторический факт.

У истоков этой лжи стоял 
печально известный министр 
пропаганды Третьего рейха 
Йозеф Геббельс. Еще 2 марта 
1945 г. в своем дневнике он за-
писал: «...фактически в лице 
советских солдат мы имеем 
дело со степными подонками. 
Это подтверждают поступив-
шие к нам из восточных об-
ластей сведения о зверствах. 
Они действительно вызыва-
ют ужас... В отдельных дерев-
нях и городах бесчисленным 
изнасилованиям подверглись 
все женщины от 10 до 70 лет». 
Почти сразу этот миф озву-
чил сам Адольф Гитлер в сво-
ем обращении к нации: «Сол-
даты на Восточном фронте! 
В последний раз смертельный 
враг в лице большевиков и 
евреев переходит в наступле-
ние. Он пытается разгромить 
Германию и уничтожить наш 
народ. Вы, солдаты на Вос-
точном фронте, знаете боль-
шей частью уже сами, какая 
судьба уготована прежде 
всего немецким женщинам, 
девушкам и детям. В то вре-
мя как старики и дети будут 
убиты, женщины и девушки 
будут низведены до казармен-
ных проституток».

А дальше понеслось. Уже 
в 1946 г. в США выпускают 
брошюру Остина Эппа «Из-
насилование женщин заво-
еванной Европы». В 1947 г. в 
Чикаго выходит книга Раль-
фа Киллинга «Ужасная жат-
ва. Дорогостоящая попытка 
истребить народ Германии», 
одна цитата из которой рас-

кроет все содержание опуса. 
«С Востока пришли больше-
визированные монгольские и 
славянские орды, немедленно 
насиловавшие женщин и де-
вушек, заражая их венериче-
скими заболеваниями, опло-
дотворяя их будущей расой 
русско-германских полукро-
вок...» Что интересно: во всех 
таких изданиях вплоть до 
перестроечного времени ко-
личество немецких женщин, 
подвергшихся насилию, было 
относительно небольшим и 
медленно росло от 20 до 150 
тысяч по всей Германии.

Ситуация резко меняется 
в 1992 г. В Германии выходит 
книга Хельке Зандер и Бар-
бары Йор «Освободители и 
освобожденные», где появи-
лась совершенно ошеломи-
тельная цифра - 2 миллиона! 
Причем получена она рас-
четным методом, основыва-
ясь на статистических дан-
ных единственной немецкой 
клиники, помноженных на 
количество клиник во всей 
Германии и гипотетическое 
количество женщин.

А как было 
на самом деле?

Командование Красной ар-
мии предприняло конкретные 
меры по предотвращению на-
силия над мирным населением. 
Специальный приказ Сталина 
от 19 января 1945 г. «О поведе-
нии на территории Германии» 
гласил: «Офицеры и красно-
армейцы! Мы идем в страну 
противника. Каждый должен 
хранить самообладание, каж-
дый должен быть храбрым... 
Оставшееся население в заво-
еванных областях, независимо 
от того немец ли, чех ли, поляк 
ли, не должно подвергаться 
насилию. Виновные будут на-
казаны по законам военного 
времени. На завоеванной тер-
ритории не позволяются поло-
вые связи с женским полом. За 
насилие и изнасилования вино-
вные будут расстреляны».

21 января 1945 г. коман-
дующий 2-м Белорусским 
фронтом маршал К.К. Рокос-
совский издал приказ №006, 
карающий за мародерство, на-
силия, грабежи, бессмыслен-
ные поджоги и разрушения.

27 января такой же при-
каз издал командующий 1-м 
Украинским фронтом мар-
шал И.С. Конев.

29 января во всех батальо-
нах 1-го Белорусского фрон-
та был зачитан приказ мар-
шала Г.К. Жукова, который 
запрещал красноармейцам 
«притеснять немецкое на-
селение, грабить квартиры и 
сжигать дома».

Даже австралийский во-
енный корреспондент Осмар 
Уайт, который в 1944-1945 гг. 
находился в Европе в рядах 3-й 
американской армии под ко-
мандованием Джорджа Пато-
на и которого вряд ли можно 
подозревать в симпатиях к со-
ветским солдатам, в 1945 г. пи-
сал: «В Красной армии господ-
ствует суровая дисциплина».

Так были ли изнасилова-
ния? Да, были. Но эти пре-
ступления не были массовы-
ми и систематическими. Так, в 

докладе военного прокурора 
1-го Белорусского фронта о 
противоправных действиях 
в отношении гражданско-
го населения за период с 22 
апреля по 5 мая 1945 г. есть 
такие цифры: по семи арми-
ям фронта на 908,5 тысячи 
человек зафиксировано 124 
преступления, из которых 72 
изнасилования.

Полностью предотвратить 
случаи насилия не удалось, но 
усилия командования Крас-
ной армии позволили свести 
до минимума эти явления.

Союзники 
в Германии...

Многие западные истори-
ки писали о том, что союзные 
войска совершали преступле-
ния на сексуальной почве, но 
их было немного.

Так, профессор криминали-
стики Роберт Лилли из США 
проверил американские во-
енные архивы и пришел к 

выводу, что к ноябрю 1945 г. 
трибуналы рассмотрели 
11 040 случаев серьезных сек-
суальных преступлений, со-
вершенных американскими 
военнослужащими в Германии.

Но вот Осмар Уайт отме-
чал несколько иную карти-
ну: «После того как боевые 
действия переместились на 
немецкую землю, солдатами 
фронтовых частей и теми, 
кто следовал непосредствен-
но за ними, было соверше-
но немало изнасилований... 
Никаких акций против пре-
ступников предпринято не 
было». Можно было бы не 
обращать особого внимания 
на свидетельство австралий-
ского корреспондента. Но 
игнорировать исследование 
Мириам Гебхардт, профес-
сора истории Университета 
Констанца, что на юго-за-
паде Германии, невозможно. 
Собранные ею свидетельства 
разбили вдребезги басни о 
пай-мальчиках из-за океана.

По словам Гебхардт, при-
ход союзных войск восприни-
мался как сведение счетов с 
женщинами побежденной на-
цистской Германии, которые 
в течение многих десятилетий 
от стыда хранили молчание о 
пережитых унижениях. «По 
меньшей мере 860 тысяч жен-
щин и девочек, а также муж-
чин и мальчиков были изна-

силованы солдатами союзных 
оккупационных войск и их 
помощниками. Такое проис-
ходило повсеместно».

Весной 1945 г. архиепископ 
Мюнхена и Фрайзинга при-
казал подчиненным ему свя-
щенникам документировать 
все события, связанные с ок-
купацией Баварии. Несколько 
лет назад часть архивов 1945 г. 
была опубликована. Из доне-
сений священников следовало, 
что самой юной жертве янки 
было 7 лет, а самой пожилой 
- 69. Провидец Геббельс прак-
тически точно указал возраст-
ной предел изнасилованных 
немок. Вот только не смог 
определиться с географией на-
сильников. Это оказались не 
«варвары-азиаты», а вполне 
себе «хорошие парни» цивили-
зованного Запада.

Знало ли командование 
армии США о происходящем 
сексуальном безумии своих 
подчиненных? Безусловно. 
Об этом свидетельствует 

тот факт, что, по сообщению 
журнала «Тайм» от 17 сентя-
бря 1945 г., правительство по-
ставляло солдатам примерно 
50 миллионов презервативов 
в месяц с живописными ил-
люстрациями по их исполь-
зованию.

Несмотря на то что основ-
ное внимание в книге Геб-
хардт уделено подвигам янки, 
совершали «подвиги», конеч-
но, и остальные западные со-
юзники. Хотя по сравнению 
с американцами они набедо-
курили значительно меньше. 
Например, французы особен-
но отличились в Штутгар-
те. Они согнали жительниц 
города в метро и устроили 
трехдневную оргию насилий. 
По разным данным, за это 
время были изнасилованы от 
2 до 4 тысяч немок.

...и во Франции
В 2013 г. вышла сенсацион-

ная книга профессора Мэри 
Робертс из Университета Ви-
сконсина «Что делают сол-
даты: секс и американские 
военные во Франции в годы 
Второй мировой войны». Уже 
в предисловии она констати-
рует: «Моя книга расстраива-
ет старый миф об американ-
ских солдатах, которые, по 
всеобщему мнению, всегда 
вели себя хорошо. Американ-
цы занимались сексом везде и 
со всеми, на ком была юбка».

После высадки союзников 
летом 1944 г. в Нормандии 
север Франции захлестнуло 
«цунами мужского вожделе-
ния и похоти». Особенно от-
личились освободители из-за 
океана в Гавре. В городском 
архиве сохранились письма 
гавровцев мэру с жалобами 
на «самые разнообразные 
преступления, которые со-
вершаются и днем, и ночью». 
Чаще всего жители Гавра жа-
ловались на изнасилования, 
причем нередко на глазах у 
окружающих.

Несмотря на то что Фран-
ция была союзницей по ан-
тигитлеровской коалиции, 
американцы вели себя как 
в завоеванной, покоренной 
стране. Понятно, что и от-
ношение к ним со стороны 
французов было соответ-
ственное, многие считали 
освобождение «второй окку-
пацией». Зачастую более же-
стокой, чем первая, немецкая.

Остается только доба-
вить, что попытки перепи-
сать историю, переставить 
акценты в ее интерпретации 
выгодны только тем силам, 
которые стремятся к раз-
жиганию новой розни и кон-
фронтации.

Алексей Максимов

КТО ИЗНАСИЛОВАЛ 
ПОСЛЕВОЕННУЮ ЕВРОПУ?

В некоторых районах на юге Германии 
города и селения отдавались оккупационным 
американским войскам как победителям на 
«три дня и три ночи», в течение которых 
происходили массовые изнасилования.
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Большие 
перемены

- В последние годы 
произошли большие 
изменения. Распро-
страненные в про-
шлом такие детские 
инфекции, как корь, 
паротит (в просторе-
чии свинка), краснуха, 
практически уже не 
встречаются. Раньше 
свинкой болели мил-
лионы, огромное ко-
личество мальчиков 
после этого станови-
лись бесплодными, 
многие дети теряли 
слух - это типичные 
осложнения паро-
тита, теперь так, по 
сути, уже не бывает. 
Грозной кори, про-
текающей нередко 
очень тяжело, с по-
ражением мозга и 
внутренних органов, 
тоже. Краснуха вы-
зывала тяжелейшие 
врожденные уродства 
у плода, если ей зара-
жалась женщина во 
время беременности. 
Сейчас таких случаев 
почти нет.

Этому способство-
вала активная вак-
цинация. Благодаря 
большому охвату де-
тей прививками они 
практически не забо-
левают и, значит, не 
заражают других. В 
этом и есть смысл вак-
цинации - защитить 
не только конкретно-
го ребенка, которому 
делают прививку, но и 
общество.

Что в итоге?
- Из пяти классиче-

ских инфекций, про-
текающих с сыпью, 
а это корь, краснуха, 

паротит, ветрянка и 
скарлатина, сегодня 
нередко встречаются 
две последние. И это 
тоже связано с вакци-
нацией. Против ветря-
ной оспы, это полное 
название ветрянки, 
прививки обычно 
платные, и поэтому их 
делают немного. А от 
скарлатины прививок 
нет. К сожалению, обе 
инфекции протекают 
не всегда легко. Но у 

нас есть возможность 
активно лечить таких 
детей и облегчать те-
чение болезни.

Например, еще не 
так давно даже тяже-
лую форму ветрян-
ки лечили только 
симптоматическими 
средствами - ослабля-
ли симптомы болез-
ни. А на ее причину 
- вирус герпеса - воз-
действовать никак не 
могли. Но сейчас у нас 
есть специфические 
противовирусные 
препараты, которые 
реально ослабляют 
течение болезни. И 
если при легкой фор-
ме ветрянки без них 
можно обойтись, то 
при серьезном тече-
нии они должны при-
меняться.

Отличи 
скарлатину 
от ангины

- Другая ситуация 
со скарлатиной. Бо-
лезнь вызывает бак-
терия - особый вид 
стрептококков. Роди-
телям стоит знать, что 
для данной инфекции 
типичны не только 
воспаленное горло, 
высыпания на коже и 
высокая температура. 

Проблема не столько 
в этих проявлениях 
скарлатины, сколько 
в том, что ее типич-
ными осложнениями 
могут быть серьез-
нейшие болезни, ко-
торые будут пресле-
довать ребенка всю 
жизнь.

Это гломеруло-
нефрит, поражающий 
почки и нередко при-
водящий к тяжелой 
почечной недоста-
точности, которая 
требует сначала ге-

модиализа, а потом 
трансплантации по-
чек. Другое грозное 
осложнение - пораже-
ние сердца, которое 
обычно заканчива-
ется формированием 
пороков сердечных 
клапанов. Чтобы их 
не допустить, нужно 
как можно раньше 
начинать лечение 
специальными анти-
биотиками. К сожа-
лению, так бывает 
не всегда: и родители 
могут нестрого следо-
вать указаниям вра-
чей, и доктора иногда 
допускают ошибки.

С этим стрепто-
кокком вообще нуж-
но быть настороже. 
Кроме скарлатины 
он вызывает еще и 
хорошо всем извест-
ную ангину - острый 
тонзиллит. И ослож-
нения при этой ин-
фекции могут быть 
точно такими же, как 
и при скарлатине. По-
этому врачи традици-
онно при ангине на-
значали антибиотики.

Но как выяснилось 
в последние годы, 

лишь в 8-9% слу-
чаев инфекцию 
вызывают злове-
щие стрептокок-
ки. В остальных 
90% виноваты 

вирусы, против 
которых назна-

чать антибиотики 
бессмысленно и даже 
вредно. А врачи про-
должают их пропи-
сывать. Между тем 
сейчас появилась воз-
можность экстрен-
ной диагностики при 
ангине: специальный 
стрептотест (его мож-
но купить в аптеках) 
позволяет не больше 
чем за 15 минут вы-
яснить, вызвана она 
стрептококком или 
нет. И этим надо поль-
зоваться чаще, чтобы 
не лечить антибио-
тиками, когда это не 
нужно.

ДЕТСКИЕ ИНФЕКЦИИ: 
азбука для родителей

На днях в Англии обнародована статистика о том, как 
женщины пристегиваются ремнем безопасности в ав-
томобиле.

Оказывается, многие из них очень рискуют: чтобы не 
испортить внешний вид, они пропускают ремень под ру-
кой, а не через плечо. В этом признались 28% опрошен-
ных женщин, а 50% дам вспомнили, что так поступают 
их подруги. И самое прискорбное: почти 30% женщин 
уверены, что это безопасно. Оказывается, при ДТП такая 
манера пристегивать ремень безопасности может приве-
сти к катастрофическим последствиям. Известны случаи, 
когда ремень, расположенный так, входил в тело как нож 
и травмировал жизненно важные органы. Поэтому, если 
правильное положение ремня вам причиняет неудобство, 
попробуйте отрегулировать натяжение или изменить по-
ложение тела в кресле. Скорее всего, это поможет.

Отдельная тема - беременные женщины. Как следует 
использовать ремень безопасности им? «Аварии являются 
частой причиной гибели плода независимо от того, нахо-
дится ли беременная женщина за рулем или сидит рядом с 
водителем, - говорит Наталья Агре, руководитель Центра 
безопасности дорожного движения и заместитель предсе-
дателя Общественного совета при Министерстве транс-
порта РФ. - Беременные женщины чаще всего не присте-
гиваются ремнем, полагая, что это может нанести вред 
ребенку. Однако изучение последствий аварий свидетель-
ствует об обратном: почти половину из погибших детей 
можно было бы спасти, если бы женщина была пристегну-
та. Существуют правила закрепления ремня безопасности 
для беременных. Так, если он будет расположен на живо-
те, а автомобиль резко затормозит, это может привести к 
угрозе выкидыша. Ремень безопасности надо пристегивать 
так, чтобы нижняя лямка проходила под животом, удержи-
вая бедра, а верхняя шла от плеча по центру груди. Запом-
ните: главное - чтобы ремень не лежал на животе. Ремень 
нужно заранее отрегулировать, он должен быть натянут, 
чтобы проходил как можно ближе к телу. Если надета 
зимняя одежда, ее стоит расстегнуть или снять. Уберите из 
карманов острые предметы.

Конечно, беременной лучше вообще не садиться за руль. 
И дело даже не в стрессах, связанных с вождением. Во вре-
мя беременности в любой момент может случиться голо-
вокружение или обморок - представьте, что в это время вы 
за рулем на оживленной трассе. Но если ехать необходимо, 
пристегивайтесь правильно».

Блондинки за рулем
Болезни детей - страшный стресс для родителей. Каждый из них, на-
верное, помнит, какая паника его охватывала при появлении красных 
пятнышек на коже ребенка. Что это? Детская инфекция? Какая? У нас в 
гостях известный педиатр, профессор, главный научный сотрудник На-
ционального научно-практического центра здоровья детей Минздрава 
России Владимир ТАТОЧЕНКО. Он расскажет о распространенных дет-
ских инфекциях.

Материалы подготовил Олег Днепров

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ ОБ АНГИНЕ РОДИТЕЛЯМ
Бывают 

три типа ангин Осложнения Чем ангины отличаются 
друг от друга

Нужен ли 
стрептотест

Результат 
стрептотеста Лечение

Вирусная ангина Не бывают Отличить практически невоз-
можно: высокая температура, 
большие миндалины, боль в 
горле при глотании

Нужно 
провести 
стрептотест

Результат 
отрицательный

Лечение без 
антибиотиков, 
симпто-
матическое

Обычная бакте-
риальная ангина 
(острый тонзиллит) Бывают 

серьезные 
осложнения 
на сердце 
и почки

Результат 
положительный

При лечении 
обязательны 
антибиотикиВоспаление горла 

при скарлатине

Высокая температура, алые 
зев и язык, мелкоточечная 
сыпь на лице, за ушами, под 
мышками, в паху, на туловище, 
но бледная зона вокруг рта
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провести 
стрептотест
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Материал подготовила 
Елена Хакимова

Согласно ГОСТ 33480-
2015 «Сыр творожный. Об-
щие технические усло-
вия», творожным 
сыром может 
называться мо-
лочный или 
м о л о ч н ы й 
с о с т а в н о й 
продукт, про-
изведенный 
по техноло-
гии мягкого 
сыра без со-
зревания или 
творога с терми-
ческой обработкой 
или без нее, со взбивани-
ем (аэрированием) или без. 
Добавление консервантов, 
немолочных жиров и немо-
лочных белков не допуска-
ется. Массовая доля молоч-
ного белка должна быть не 
менее 6%. Росконтроль от-

правил в лабораторию пять 
образцов творожно-
го сыра - Violette, 
A l m e t t e , 
D a n v i l l e 
milk farm, 
H o c h l a n d , 
«Сыробога-
тов» - и один 
- творож-
ного крема 
Kaseschloss. По 
итогам тести-

р о в а н и я 
все шесть образцов 

не соответство-
вали заявлен-

ным произ-
водителями 
параметрам 
качества. Так, 
в Violette, 
A l m e t t e , 

Hochland и 
Kaseschloss об-

наружен неза-
явленный в мар-

кировке крахмал (с 
его помощью добиваются 

нужной консистенции), а вот 
каррагинан - пищевой стаби-
лизатор, используемый для 
загустения, - хоть и был ука-
зан на маркировке Violette 
и «Сыробогатов», выявлен 
не был. Вероятно, произво-
дители заменили его более 
дешевым крахмалом.

В образце «Сыробога-
тов» молочный жир был 
частично заменен расти-
тельным. Во всяком случае, 
были обнаружены фито-
стерины, характерные для 
жиров растительного про-
исхождения.  «Во всех об-
разцах обнаружены фосфа-
ты, однако при отсутствии 
данных о фоновом содер-
жании солей фосфора в об-
разцах сыра творожного не-
возможно судить, были ли 
они добавлены намеренно. 
Но при искусственном вне-
сении фосфата с технологи-
ческой целью обязательно 
упоминание об их использо-
вании в составе продукта в 
маркировке.

Эксперты отметили, что 
маркировки исследуемых 

образцов существенно рас-
ходятся с их реальным со-
ставом. Это указывает на 
то, что проверенные това-
ры - фальсификат.

Впрочем, как оказалось, 
это далеко не все пробле-
мы. Образец Danville milk 
farm облада-
ет слабовы-
р а ж е н н ы м 
кисломолоч-
ным вкусом 
с легкой муч-
нистостью. У 
него слабый 
полимерный 
привкус (ве-
роятно, ска-
зывается не-
качественный 
у п а к о в о ч -
ный матери-
ал). Поли-
мерный вкус и 
слабый привкус пастериза-
ции отмечен и в Kaseschloss. 
В «Сыробогатов» кислова-
тый запах и вкус с ноткой 
мучнистости, а также кар-
тонный привкус. Посто-
ронний запах или привкус 
в упомянутых образцах мо-

гут свидетельствовать 
о небезопасности 
этих продуктов для 
потребителя.

Эксперты также 
предполагают, что со-

держание белка и 
жира в творож-
ных сырах про-
изводителями 
указывается на 
глазок. По нор-
мативам между 

реальным содер-
жанием и указани-

ем на этикетке допускается 
максимальное расхождение 
по белку в 10%. В Almette 
несоответствие по белку 
составило 15%, Violette - 
19%, Kaseschloss - 26%, а 
в Danville milk farm - аж 
43%! Причем во всех - в 

большую сторону, что для 
потребителя, может, и не-
плохо, однако вводит его в 
заблуждение.

Что касается жира, то 
во всех образцах его было 
меньше. Для здоровья этот 
факт скорее положитель-

Намазывая творожный 
сыр на хлеб, мы тешим 
себя мыслями, что едим 
не только вкусный, но и 
полезный молочный про-
дукт. Но так ли хороши 
популярные марки тво-
рожных сыров, представ-
ленных на наших прилав-
ках? Результаты недавней 
экспертизы Росконтроля 
оказались неутешитель-
ными - все исследуемые 
образцы оказались фаль-
сификатами.

 При выборе творож-
ного сыра основательно
изучите надписи на упаков-
ке. Если на ней написано 
«сыр» - перед вами нату-
ральное изделие, произ-
веденное из молока. Если 
«творожный крем-сыр» или 
«сырный продукт», то для 
его изготовления исполь-
зовались растительные 
жиры, например пальмо-
вое масло.

 О качестве творожного 
сыра многое может расска-
зать список дополнитель-
ных ингредиентов. В нату-
ральном продукте должны 
присутствовать молоко или 
сливки, кисломолочная за-
кваска и соль. От продукта, 
на упаковке которого указа-
ны различные консерванты 
и улучшители вкуса, стоит 
отказаться.

 Перед покупкой обрати-
те внимание, какое молоко 
использовал производи-
тель. Творожные сыры из 
сухого восстановленного 
молока стоят дешевле, но 
они менее полезны. Лучше 
выбирать сыры из цельного 
молока. В таких больше ка-
зеина - это белок, который 
помогает быстро восстано-
вить физические силы.

СОВЕТЫ «МН»

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Директор экспертного 
департамента
НП «Росконтроль»
Максим Рудаков: 

«Как показывают наши экс-
пертизы, в молочной отрасли 
много проблем. Одна из самых 
распространенных - фальсифи-
кация. Производители заменя-
ют молочный жир растительным 
с целью снизить себестоимость, 
добавляют не заявленные на 
этикетке компоненты, чтобы 
добиться нужной консистенции 
продуктов, и т.д. Тот факт, что 
проверенные образцы творож-
ных сыров оказались фальси-
фицированными, говорит об 
отсутствии у производителей 
достаточной ответственности 
перед покупателями».
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РЕЦЕПТ ДОМАШНЕГО
ТВОРОЖНОГО СЫРА

Творог деревенский 18% жирности - 100 г, сливочное масло - 60-80 г или йогурт без до-бавок, пучки зелени, соль и чеснок по вкусу, грибы или огурцы маринованные, ветчина/колбаса, оливки и т.д. для наполнителя.
Творог взбейте с помощью блендера, пока не исчезнут все комочки. Добавьте мас-ло/йогурт, снова взбейте и добавьте мелко рубленные чеснок и зелень. Еще раз взбейте массу. Если хотите, добавьте любой из на-полнителей.

ТВОРОЖНЫЕ ФАЛЬСИФИКАТЫ

Белки
(норма +/-10%

от ГОСТа)

Творожные 
сыры/
кремы

Наличие 
неуказанного 

крахмала

Посторонний
привкус

Растительный 
жир

Hochland + - - Норма
Kaseschloss + Полимерный - +26%
«Сыробогатов» - Картонный + Норма
Danville
milk farm 

-
 

Полимерный - +43%

Almette + - - +15%
Violette +  - - +19%

ROSCONTROL.COM

ный, хотя отрицательное 
отклонение нормативом не 
допускается и является на-
рушением.

Отрадно, что ни в од-
ном образце не обнаруже-
ны патогенные бактерии 
и антибиотики, у Almette 
и Hochland неплохие ор-
ганолептические качества 
(слабовыраженный кисло-
молочный вкус с легким 
послевкусием топленого 
молока), а у сыров Danville 
milk farm, «Сыробогатов», 
Hochland и Kaseschloss хо-
рошая консистенция.
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Пришла весна - и вместе
с обновлением природы 

женщины тоже хотят 
чувствовать себя красивыми 

и молодыми. В помощь 
представительницам 

прекрасного пола - новейшая 
бытовая техника 

для красоты.

Шикарные волосы 
и идеальная прическа

Современные производи-
тели изобретают все новые 
способы защиты наших во-
лос. Компания Braun создала 
фен Braun Satin Hair 7 с функ-
цией ионизации IONTEC (от 
4 тыс. руб.) - активные ионы 
борются со статическим 
электричеством в волосах, 
в итоге волосы становятся 
блестящими, ровными и глад-
кими. И это не единственное 
ноу-хау Braun. Есть фены для 
окрашенных волос: техноло-
гия Colour Saver благодаря 
оптимальному сочетанию 
температуры и скорости воз-
душного потока защищает 
любой тип волос, и краска не 
выгорает, цвет остается насы-
щенным. Кстати, дизайнеры 
уделяют большое внимание 
и насадкам на фен: их совре-
менные формы способству-
ют удачной укладке.

У других производителей 
свои фишки. Например, у 
фена Panasonic EH5571 (от 2 
тыс. руб.) - внешние иониза-
торы: дизайнеры замечают, 
что так ионов выходит боль-

ше и они 
еще боль-
ше влия-
ют на 
с т р у к -
т у р у 
в о л о с . 
Dyson во-
обще при-
думал фен 
Supersonic (от 
34 тыс. руб.), который имеет 
необычный вид и форму, при 
этом он умеет замерять тем-
пературу воздуха 20 раз в се-
кунду - гарантия, что волосы 
не сожгутся. Двигатель раз-
работчики поместили в руко-
ятку - фен удобно держать в 
руке. Но цена слишком доро-
гая для бытового прибора.

Фен от Bosch BrilliantCare 
Keratin Advance (3,5 тыс. 
руб.) имеет технологию 
KeratinAdvance - специаль-
ный режим бережной уклад-
ки поддерживает кератин 
в волосах на оптимальном 
уровне. В итоге фен безопа-
сен для сухих, окрашенных и 
поврежденных волос.

Крайне популярными сей-
час стали стайлеры - плоские 

щипцы, выпрямля-
ющие волосы.

Например, Braun Satin 
Hair 5 (от 3,5 тыс. руб.), на 
его внешней поверхности 
- ребра, на которые накру-
чиваются волосы. Головка 

стайлера холодная - удоб-
но браться второй рукой, а 

температуру, как во многих 
приборах нового поколения, 
можно регулировать. Итог - 
упругие локоны!

L’Oreal Professionel 
Steampod (от 17 тыс. руб.) - 
инновационный «утюжок» 
с дисплеем и стойкой для за-
рядки, в нем кроме пластин 
волосы выпрямляет еще и 
горячий пар. Штука дорогая, 
но нравится пользователям. 
Раз в полгода нужно будет 
менять фильтр.

Стайлер необычной фор-
мы Bradex KZ0232/KZ0233 
Престиж (от 3 тыс. руб.) сам 
создает локоны - в специаль-
ном керамическом барабане 
работает крутящийся эле-
мент. Однако нужно будет 
сначала приноровиться к ра-
боте прибора, чтобы не по-
вредить волосы.

Гладкие
ножки

Л и д е -
ры этого 
р ы н к а 
сегодня, 
конечно, 
ф о т о -

эпиляторы. 
Считается, что 

они лучше всего 
борются с нежела-

тельными волосками на теле. 
Только это было всегда доро-
го, и нужно было ходить в са-
лон. Теперь процедуру можно 
делать самостоятельно дома! 
Фотоэпиляторы недешевы, 
но постепенно окупаются. В 
них используется технология 
светового импульса (IPL): 
лучи разрушают волосяные 
луковицы и не дают волоскам 
снова расти. Это происходит 
благодаря нагре-
ванию мелани-
на - пигмента, 
который со-
держится в 
волосе. Уже 
после 4-5 
процедур рост волос зна-
чительно уменьшается или 
прекращается полностью. 
Интервалы между сеансами 
зависят от типа волос и ин-
дивидуальных особенностей 
(от 2 до 6 недель). Фотоэпиля-
торы отличаются интенсив-
ностью вспышек, площадью 
покрытия. Могут быть насад-
ки для тела и для лица. Такие 
эпиляторы бывают больши-
ми, для дома, и маленькими 
дорожными. Лампу после 

выработки ресурса можно 
менять. Для защиты глаз во 
время процедуры стоит наде-
вать очки.

Высоким качеством об-
ладает фотоэпилятор Philips 
SC1995/00 (цена от 21 тыс. 
руб.) - в нем пять режимов 
интенсивности вспышек для 
разных типов волос и кожи. 
Можно выбрать оптималь-
ный для лучшего сочетания 
эффективности и деликат-
ности. Увеличенное свето-
вое окошко делает особенно 
удобной обработку больших 
поверхностей. В режиме Slide 
and Flash прибор непрерывно 
воздействует на кожу, а для 
сложных участков предусмо-
трен режим Stamp and Flash.

Прибор Rowenta EP9600F0 
(от 19 тыс. руб.) безопасен: у 
него есть специальный ролик, 
чтобы обработка кожи была 
более деликатной, детекторы 
типа кожи и контакта с ней. 
Благодаря УФ-фильтру на 
коже не появятся ожоги.

Braun представил но-
вую уникальную си-

стему Silk-expert 
IPL (от 25 тыс. 
руб.). Датчик 
SensoAdapt(tm) 

определяет оттенок кожи и 
считывает информацию до 
80 раз в секунду, чтобы вы-
брать правильный уровень 
интенсивности световых 
волн. Это позволяет добиться 
оптимального соотношения 
безо пасности прибора и его 
эффективности.

Марина Лепина
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Секира Перуна
...А еще WBC оштрафовал 

Александра Поветкина на 250 
тысяч долларов. Дисквали-
фикацию можно снять, если 
регулярно сдавать за свой 
счет допинг-тесты. Должно 
пройти какое-то время. 

В мае прошлого года перед 
боем с чемпионом по версии 
WBC Деонтеем Уайлдером у 
Поветкина в организме об-
наружили мельдоний. Тогда 
российскому боксеру вынесли 
условное наказание. Но в де-
кабре перед боем за времен-
ный титул WBC с Бермейном 
Стиверном новый допинг-
тест показал, что Поветкин 
зафонил на запрещенном 
препарате остарине. Что еще 
оставалось делать WBC, как 
не исключить русского.

Вот в каком тупике ока-
зался Поветкин, заработав-
ший прозви-
ща Русский 
Витязь и 
Белый Лев. 
С п о р т с м е н , 
который с 
2004 года на-
зывает себя 
родновером, 
имеет на ле-
вой руке тату-
ировку в виде 
с л а в я н с к о г о 
символа Звезда 
Сварога, носит 
языческий обе-
рег «Секира Пе-
руна», а также 
одежду со зна-
ком коловрата - символом 
славян-неоязычников и рус-
ских националистов.

Крестный
отец Курска

Саша Поветкин родился в 
Курске 2 сентября 1979 года. 
Как он рассказывал о себе, 
«я начал боксировать в 13 
лет для того, чтобы не быть 
битым». Ушу, карате, руко-
пашный бой - все это у него 
было. А ведь в те годы разва-
ливался СССР, спорт остался 
без поддержки, тренеры - без 
зарплат... Тут очень помогла 
поддержка отца - Владими-
ра Поветкина, который воз-
главлял в Курске федерацию 
бокса и кикбоксинга.

Вот какой рассказ мож-
но найти в соцсетях: «Отец 
олимпийского чемпиона, 
чемпиона мира и всего на 
свете Александра Повет-
кина - Владимир Иванович 

родился и вырос в Казацкой 
слободе - районе Курска. 
Там же с самого детства его 
стали называть Вовсей.

Он занимался боксом 
в спортивном комплексе 
«Спартак» и продвинулся 
до КМС в полутяже. Это се-
рьезные показатели... Вовсю 
на ринге я уже не застал. Мы 
разминулись с ним в спортза-
ле года на три. Мы, юная гене-
рация курских боксерчиков, 
из уст в уста передавали ле-
генды про Вовсин авторитет... 
Помимо выдающихся бой-
цовских качеств у Вовси рано 
обнаружилось еще несколь-
ко личностных, поднявших 
его в элиту мужественных 
людей города. Вовся стал са-
мым уважаемым человеком 
в городе, выполняя функции, 
скажем так, крестного отца и 
третейского судьи, разрули-

вал в городе вопросы 
с мордобоем и беспределом».

...Владимир Иванович 
умер в апреле 2010 года. 
Александр оплатил в одной 
из лучших клиник Германии 
дорогостоящую операцию 
- 250 тысяч евро. Но даже 
врачи мирового уровня не 
смогли спасти отца от лей-
кемии.

Все помнят, как Алек-
сандр Поветкин победил 
Руслана Чагаева из Узбеки-
стана в поединке за титул 
чемпиона мира в супертя-
желом весе по версии WBA. 
Вышел на ринг с портретом 
своего отца, который так 
мечтал увидеть сына с чем-
пионским поясом.

Али на ринг
не вышел

Первые деньги Саша 
получил во время учебы 
в ПТУ, где после девятого 
класса изучал профессию 

водителя-слесаря. А после 
учебы стал членом сборной 
России, и ему уже выписали 
госстипендию.

В родном Курске выигры-
вал все турниры, в которых 
участвовал. Пробовал себя 
в кикбоксинге и даже по-
бедил на чемпионате Евро-
пы среди профессионалов. 
Вернулся в бокс и зареко-
мендовал себя как человек 
со страшным ударом. Так, 
на чемпионате мира в Таи-
ланде в 2003 году он ударил 
украинца Джамала Меджи-
дова, и тот покинул ринг со 
сломанной челюстью.

Яркой получилась Олим-
пиада в Афинах. Там Повет-
кин стал первым русским 
боксером, завоевавшим 
олимпийское «золото» в са-
мой тяжелой и престижной 
весовой категории. В финале 
предстояло встретиться с еги-
петским спортсменом с коло-
ритной фамилией - Мухаммед 
Али. Но араб получил травму 
правой руки и отказался вы-
ходить на ринг. Так Поветкин 

взял «золото» без 
боя. А потом ушел 
в профессионалы, 
потому что уже 
победил на чемпи-
онате мира и Ев-
ропы. Пора было 
сделать шаг впе-
ред.

Детство 
Ратибора

Нет смысла 
описывать все 28 
боев Александра 
Поветкина на 
профессиональ-
ном ринге.

Куда интереснее 
жизнь Александра Повет-
кина вне ринга. Он изве-
стен как Русский Витязь, 
выходит на ринг под песню 
«Русь», написанную Нико-
лаем Емелиным. А прозви-
ще произошло вот откуда. 
«Я же русский, а Витязь - 
потому что я тренировался 
в подмосковном клубе «Ви-
тязь», - объяснил Поветкин.

Вообще, клуб находится в 
Чехове, и в этом городке во 
многих местах можно встре-
тить портреты Александра 
вместе с игроками хоккей-
ного клуба - тоже «Витязя». 
Как и в родном Курске, в Че-
хове есть культ единоборств 
и брутальной мужской силы.

Еще Поветкин объяснял, 
почему выходит под песню 
«Русь»: «В конце 2005 года 
сидели с друзьями, разгова-
ривали. Играла музыка, а 
потом кто-то включил эту 
песню. Как услышал - аж му-
рашки по телу пошли. «Ну-
ка, стоп-стоп. Вот под эту 

песню я 
буду выхо-
дить». Мно-
гим что-то 
не нравится. 
Но это - мое. 
Если это не во 
вред другим 
людям, каж-
дый должен 
делать то, что 
ему хочется».

Поветкин 
рассказыва-
ет, что начал 
и н т е р е с о -
ваться язы-
чеством еще 
в 2004 году, 
когда был 
л ю б и т е -
лем: «Про-
изошло это 
необыкно-
венно. Как-
то утром 
я проснулся, включил теле-
визор, а там шел мультик 
«Детство Ратибора». Он меня 
очень зацепил. После это-
го посмотрел фильм «Русь 
изначальная». Начал инте-
ресоваться, читать, разгова-
ривать со святыми отцами 
православными. Больше 
всего мне не нравится, когда 
пытаются разделять право-
славие и язычество. Ну за-
чем? И то и другое - наша 
история. Но мне и по сове-
сти, и по духу ближе то, что 
было до христианства. То, что 
было в Киевской Руси. По-
этому я язычник. И русский 
славянин. Главное для меня 
- жить по чести и по сове-
сти. На добро отвечать доб-
ром, на зло - тем же.

Раньше ведь было много-
божие. Например, ты зани-
маешься земледелием - твой 
бог Велес. Я воин - мой бог 
Перун. Сварог - прароди-
тель богов. Самое главное у 
язычника - жить в гармонии 
с природой. Это наш храм. 
Поэтому мне особенно не-
приятно наблюдать за тем, 
как ее сейчас уничтожают».

На скорости
250 км/ч

У Поветкина не просто 
татуировки, а обереги. Один 
- символ языческой Руси. 
Выглядит как человек, об-
ращающийся к солнцу. На 
левом плече - Звезда Руси. 
А на ладони рунами написа-
но «За Русь». Еще на груди 
Секира Перуна.

Дизайн футболок делали 
православные ребята. Они 
по раскопкам восстанови-
ли старые вязи. А в центре 
как будто шлем - это шести-
лиственник Перуна, а еще 
буквы А и П - Александр 
Поветкин.

Славянские 
руны популярны 

у националистов. 
Поветкин на это 

ответил в одном из 
интервью: «Давайте 
разберемся в поня-
тиях. Я - человек, 
который любит 
свою Родину и свой 
народ. Поэтому, 
считайте, я - нацио-
налист. Что в этом 
плохого? Просто 
у нас сейчас это 
путают с фашиз-
мом и нацизмом. 
Делать зло кому-
то нельзя, ни одна 
религия этому не 

учит. У меня мно-
го разных друзей 
- и мусульман, и 
христиан. Всех 
их люблю и ува-
жаю.

У нормального человека 
на первом месте должны 
быть Родина и близкие. Рус-
ский мужчина - это воин, 
который обязан постоять 
за свою страну, за свою мать 
и за свою женщину. А у нас 
сейчас ребята сами за себя 
постоять не могут.

Мы часто слышим: «Надо 
черных бить». Это непра-
вильно. Надо самим стано-
виться сильнее. Если будем 
сильнее, никто на нашей 
земле не будет вести себя 
так, как нам не нравится. 
Когда в доме есть хозяин, 
кто себе это позволит? А 
если хозяина нет?»

Вот такой он человек 
- Поветкин. В конце доба-
вим о личной жизни. Алек-
сандр женат во второй раз. 
От первого брака есть дочь 
Арина. Дочка любит смо-
треть бои отца и всегда по-
здравляет его с победой. «Я 
живу для Ариши», - призна-
ется Александр.

Нынешняя супруга - Ев-
гения Меркулова, пять лет 
назад завоевала титул «Мисс 
зрительских симпатий» на 
конкурсе красоты «Мисс 
Курск - 2008». Имеет два выс-
ших образования. А ее папа 
- Юрий Меркулов, заслужен-
ный мастер спорта по дзюдо, 
президент федерации дзюдо 
Курской области.

И еще штрих к портрету. 
Александр любит экстрим. 
Прыгал с парашютом, гонял 
на мотоцикле «Ямаха», раз-
вивая скорость до 250 км/ч.

Какой-то боксерский со-
вет влепил ему бессрочную 
дисквалификацию? Ино-
странцы вычеркнули Повет-
кина из рейтингов? Сашу это 
никак не колышет. Русский 
Витязь будет сражаться на 
поле брани до самого конца.

Степан Строев

Всемирный боксерский совет (WBC) дисквалифициро-
вал на неопределенный срок 37-летнего Александра По-
веткина из-за того, что он второй раз провалил допинг-
тест. «Мир новостей» рассказывает о самом колоритном 
русском боксере с оригинальным взглядом на жизнь.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Жизненная сила Близнецов 
на высоте. Не откладывайте 
решение важных вопросов, 
уже сейчас начните действо-
вать серьезно и напористо. 
Не исключено, что впереди 
вас ждут перемены в личной 
жизни. В четверг займитесь 
своей внешностью. В поне-
дельник контролируйте свои 
эмоции.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 12 и 14.

Проблемы на службе у 
Стрельцов со временем раз-
решатся. В данный момент 
восстановите жизненный то-
нус и уверенность в себе, об-
щайтесь с позитивными людь-
ми и больше гуляйте. В среду 
лучше отложить принятие от-
ветственных решений на сле-
дующую неделю. В выходные 
займитесь спортом.
Благоприятные дни - 9 и 10.
Неблагоприятные дни - 12 и 13.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Удачное время для собствен-
ной генеральной уборки. 
Овнам пора избавиться от 
вредных привычек, гордыни 
и высокомерия. Кроме того, 
попробуйте изменить приче-
ску и соблюдать режим дня. В 
четверг оформляйте и подпи-
сывайте важные документы. 
Воскресенье можно посвя-
тить шопингу.
Благоприятные дни - 9 и 13.
Неблагоприятные дни - 8 и 14.

Тельцы в данный момент 
могут быть рассеянными и 
ощущать усталость. Звезды 
рекомендуют вам немного 
замедлить активную деятель-
ность, иначе недалеко и до 
серьезных заболеваний. 
Будьте осторожны с новы-
ми знакомствами в пятницу. 
В выходные позаботьтесь о 
своих близких.
Благоприятные дни - 10 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 14.

Ракам следует больше вре-
мени проводить с семьей и 
друзьями. Ничто сейчас не 
подарит вам такого тера-
певтического эффекта, как 
совместное времяпрепро-
вождение. В среду вашего 
обаяния и энергии хватит на 
двоих. В субботу не торопи-
тесь и не принимайте ответ-
ственных решений.
Благоприятные дни - 9 и 11.
Неблагоприятные дни - 13 и 14.

Это замечательное время для 
переговоров, консультаций, 
встреч и обсуждений. Как из-
вестно, весна - время пере-
мен, не отказывайте новым 
партнерам, расширяйте круг 
новых контактов. В воскре-
сенье избегайте физических 
нагрузок. Во вторник не бе-
рите на себя невыполнимых 
обязательств.
Благоприятные дни - 9 и 12.
Неблагоприятные дни - 10 и 14.

Девы могут столкнуться с 
обвинениями в алчности и 
холодности, им может быть 
отказано в помощи или кон-
фиденциальном разговоре. 
К счастью, это временные 
трудности, которые скоро 
целиком будут под вашим 
контролем. В среду доверь-
тесь интуиции. Суббота - 
удачный день для прогулок.
Благоприятные дни - 9 и 13.
Неблагоприятные дни - 10 и 12.

Психологическая атмосфера 
на этой неделе для вас будет 
исключительно благоприят-
ной. Это прекрасное время 
для деловых и семейных ме-
роприятий, а также поездок и 
командировок. Не допускай-
те бестактности в пятницу. Не 
воспринимайте все буквально 
во вторник, следите за своим 
настроением.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 12 и 14.

Скорпионов может позвать 
дорога. Будьте готовы к 
тому, что вам придется взять 
отпуск по семейным обсто-
ятельствам и заниматься ре-
шением вопросов личного 
характера. Будьте бдитель-
ны, берегите деньги и вещи в 
среду. Любые разногласия в 
субботу будут быстро урегу-
лированы.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 8 и 14.

Козерогов сейчас будут от-
личать оптимизм, щедрость 
и широта души. Это пре-
красный период для много-
людного праздника, коллек-
тивных приключений, главное 
- не сидите дома. В четверг 
приготовьтесь работать за 
двоих. Во вторник будьте 
внимательны с деловой пере-
пиской.
Благоприятные дни - 9 и 11.
Неблагоприятные дни - 13 и 14.

Несмотря на мелкие не-
удачи, Водолеи преуспеют 
в работе, укрепят отноше-
ния с партнерами и улучшат 
материальное положение. 
Не забудьте также про сво-
их домочадцев, уделяйте им 
больше внимания. Четверг 
- удачное время для крупных 
покупок. В понедельник не 
опаздывайте.
Благоприятные дни - 9 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 13.

Сейчас Рыбы могут позволить 
себе многое, если они дей-
ствительно этого хотят. Ведь, 
как известно, «глаза боятся, 
а руки делают», вешние воды 
вам пойдут только на пользу. 
Подготовьтесь к монотонной 
систематической работе в 
четверг. В выходные прислу-
шайтесь к интуиции, она вас 
не обманет.
Благоприятные дни - 9 и 14.
Неблагоприятные дни - 8 и 12.

ПРОГНОЗ

8 марта гармоничный аспект Меркурия и Плуто-
на - хорошее взаимопонимание, неутомимость 
в ведении переговоров, способность скон-
центрироваться на одном деле. 12 марта 
квадратура Меркурия и Сатурна - поста-
райтесь сконцентрировать свое внимание 
на позитивных мыслях, так как сегодня вы 
склонны к депрессиям.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ
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- Облигации, приватизации... Из 
всех последних обещаний наиболь-
шее доверие вызывает телепортация 
в 2035 году.

Вот тогда заживем!

Две подруги «ВКонтакте»:
- Привет! Как выходные?
- Удались!
- Сама удались, дура!

Если чиновник требует от вас 
кучу документов, приложите туда 
еще и «Разрешение на ношение ог-
нестрельного оружия», тогда ваши 
дела пойдут намного быстрее.

- За что вы так ненавидите рус-
ских?

- У них слишком много комплексов!
- Каких?!
- Зенитно-ракетных...

- Ко мне теща приехала и живет 
вот уже две недели. Но самое страш-
ное, что ей невозможно объяснить, 
что с ее дочерью мы уже полгода 
как развелись.

Чтобы кожа рук не шелушилась 
от мороза, возьмите половинку ли-
мона, бутылку текилы, соль и не вы-
ходите на улицу.

Если есть олимпиада по математи-
ке, то почему нет паралимпиады по 
математике? В ней бы участвовали 
гуманитарии, а все бы восхищались 
их мужеством.

- Наконец-то поняла, почему я 
толстею, - это шампунь! Сегодня 
прочитала: «Укрепляет и придает 
объем…» С сегодняшнего дня я мо-
юсь средством для мытья посуды, 
на котором написано: «Растворяет 
жиры, даже самые тяжелые!»

- Задела нечаянно на улице му-
жика плечом. Он на меня с наез-
дом: «Че, проблемы?..» Ну я возьми 
и расскажи все. Сидим теперь вместе 
плачем…

Учительница проверяла сочине-
ния и плакала, теперь она знала, как 
провести лето, но годы уже не те.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кругосветный путеше-
ственник Фернан. 7. «13 стульев» как мини-ресторан. 10. Итальянец Че-
лентано по имени. 11. Исправляет дефекты фото. 12. Продукт из водо-
рослей для повара. 13. «Сердце» Узбекистана. 15. Английская земель-
ная мера. 16. Йоко, вдохновлявшая Леннона. 17. Озеро или провинция 
в Канаде. 18. Порт на Дону с памятником Петру. 19. Милла, что играла 
в «Пятом элементе». 22. Валютный союз 19 государств. 25. Деньги в ко-
шельке. 26. Мощная монархическая страна. 29. Малыш, что на месте не 
сидит. 31. Для него удовольствия – табу. 33. Плодовитый изобретатель-
янки. 35. Буддистский монах-священник. 36. Персонажи мультфильма о 
Чиполлино. 38. Период вращения Земли вокруг Солнца. 39. Испанский 
танец под гитару и пальмас. 41. Карта старше валета. 42. Теория, вопло-
щенная в жизнь. 44. Интриган в эшелонах власти. 47. Группа скачущих 
всадников. 49. Тезка Роговцевой и Лундвер. 50. Высший офицерский 
чин. 53. Яма, оставленная снарядом. 55. Киносказка с Шемаханской и 
Сатанеевым. 56. Наждак как материал для шлифовки. 60. Валентино, 
символ немого кино. 61. Математика для семиклассников. 62. Катали-
затор обмена веществ. 63. Качество, возвышающее воина.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Иглесиас. 7. Потомок. 10. Артмане. 11. Лицемер. 12. 
Ибис. 13. Рухлядь. 15. Сан. 16. Каа. 17. Меладзе. 18. АББА. 19. Сечение. 22. 
Надбавка. 25. Три. 26. Интерес. 29. Рабле. 31. Иерей. 33. Жаклин. 35. Ржев. 
36. Время. 38. Авва. 39. Венчание. 41. Такт. 42. Мельхиор. 44. Мобильник. 47. 
Дезодорант. 49. Еда. 50. Гарвард. 53. Зарядка. 55. Решение. 56. Рабочий. 60. 
Лицеист. 61. Избыток. 62. Гонорар. 63. Обезьяна. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Индо-
стан. 2. Лавина. 3. Ириска. 4. Савраска. 5. Стих. 6. Баня. 7. Пельмени. 8. Обе-
щание. 9. Каррерас. 14. Лье. 20. Четвертак. 21. Наитие. 23. Дайкон. 24. Верн. 
27. Тайвань. 28. Ровесница. 30. Балетки. 32. Ева. 34. Изабелла. 37. Ящер. 40. 
Евро. 42. Мазанка. 43. Лад. 45. Бар. 46. Кенар. 47. Давид. 48. Тренировка. 50. 
Гидролог. 51. Веретено. 52. Дезертир. 54. Яго. 57. Баба. 58. Чета. 59. Йоко.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №10 (1210)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Для немногословных – золото. 2. 
Водоплавающая птица из тундры. 3. Сыграл Пилата в сериале. 4. И ле-
карственное, и алкогольное питье. 5. Монета, синоним ничтожной цены. 
6. Стрижка или строй пехоты. 7. Положение на согнутых ногах. 8. Моно-
лог из младенческих уст. 9. Разрушение горных пород. 14. Российская 
магическая династия. 20. Порча общественного имущества. 21. Волхв с 
заговорившей ослицей. 23. Забор из металлических ячеек. 24. Баран со 
звездной судьбой. 27. В него плюет бездельник. 28. Советский женский 
журнал. 30. Футбольный маневр. 32. Основательница детского театра. 
34. Специалист по киносъемке. 37. Шпиль Адмиралтейства, пронизыва-
ющий облака. 40. Датский конструктор. 42. Выдающаяся русская бале-
рина. 43. Деревня, полная джигитов. 45. Растение, одевающее человека. 
46. Комплект однородных предметов. 47. Дикий свин из лесной чащи. 48. 
Макет летательного аппарата. 50. Написал «Обыкновенную историю». 51. 
Мария, артистка драматической сцены. 52. Библейское морское чудови-
ще. 54. Насекомое с тонкой талией. 57. Оленье украшение стены. 58. Би-
зон в Беловежской пуще. 59. Так звали валашского князя Цепеша.

www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА
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(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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